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pele. A boca aprende a ficar extasiada 
com os quadros humanos que se acu-
mulam em nossa volta. E, pela convul-
sa ingestão, baba o amargo alzheimer 
da indiferença. O fio da vida descon-
centrou-se de há muito do orvalho so-
bre a flor, como ocorria anteriormen-
te. Esse é o novo: o hálito tardio das 
estações do corpo haurido do perpas-
sar do tempo e das temperanças acu-
muladas.

A agonia dos dias finitos de iníquas 
temperanças baba em uníssono. As-

sim os véus do mal vociferam em sua 
úmida caverna. A palavra remói-se dú-
bia, quando as mãos não mais sabem 
afagar a pele dos afetos. Morre-se 
com mais viço nestes dias de pavor e 
inquietações. A morte liberta o radian-
te lume até então escondido. E a farsa 
da imortalidade é o único consolo.

 
MONCKS, Joaquim. A VERTENTE 
INSENSATA. Obra inédita, 2017/21.
https://www.recantodasletras.com.

br/prosapoetica/7174942

Texto de Joaquim Moncks (poeta)*

Um dia de cada vez, assim conta-se o 
tempo na idade provecta. Cada ama-
nhecer não tem propósito definido, 
porque com a finitude mais próxima, 
difícil é a inquietação das noites so-
bre os dias. O viver da senectude é de 
largo espectro, mas os furacões senti-
mentais já não têm tanta constância 
nem tanta força para provocar os es-
tragos acaso ocorrentes na juventude. 
Nesta etapa, quando a finitude é uma 
sombra, esta nasce por escrito no rei-
no da palavra. Num mutismo que as-
susta o expectante e até o ator em seu 
ofício.

A noite é de enorme mansidão para 
aquele que enfrenta o saber-se vivo, 
em solitude. Em poucas palavras, toda 
aquela criatura que pensa e diz se tor-
na amante de inconfessáveis amores. 
A solidão é uma delas. E é tão viril a 
sensação, que consome até ideias pri-
márias para o estar no mundo.

E é aí que ressalta o papel da “luci-

dez enternecida”, a musa verbal ora 
de luto, ora de intensa luminosidade: 
a Poesia. Nesta, é profunda e gutu-
ral a voz da resiliência em busca de 
uma nesga de felicidade. Nela, e por 
ela, tudo vale. A poesia lírico-amoro-
sa é esse absurdo gemido do cadinho 
das emoções varando os neurônios. É 
visceral, mesmo que intocável, como 
todo o sonho de/ou como sói acon-
tecer a cada nascimento: uma estrela 
ou um grão de areia. A alta Poesia é 
uma estrelinha miúda num céu ren-
dado de desumanidades. Um ponto 
de luz grávido de miríades. Cabe ao 
poeta descobrir esses pontos de luz 
prenhes de esperanças. Vesti-los de 
boas novas, de densas vontades de 
vir a ser. Por ela, a espectral luz dos 
desesperados constrói o seu manto 
de futuros. Poetar é um singelo ato de 
forjar espelhos para si próprio e refle-
ti-los para o Outro.

Nas antevésperas da finitude, a cada 
nascer do sol, o dia se constrói com 
menos naturalidade sobre a nossa 

OPINIÃO 

ESTAÇÕES DO CORPO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Mesmo em recesso, Câmara de Torres formaliza Indicação e 
Pedido de Informação importantes

A indicação é para criação de Programa de Desenvolvimento de Micro e Pequenas empresas. Já o Pedido de Informação se refere-se á dúvidas sobre a vacinação na cidade

Por Fausto Júnior
______________

Após a última sessão da Câma-
ra de Vereadores de Torres antes 
do recesso de verão, realizada na 
segunda-feira, dia 25 de janeiro, 
algumas demandas foram enca-
minhadas para a Mesa Diretora da 
Casa, para serem, ou despachadas 
nas próprias reuniões administra-
tivas, ou para entrarem nos ritos 
das sessões da Câmara e voltarem 
a ser pautadas em março (durante 
o retorno das reuniões ordinárias). 

 A Indicação 27/2021, de au-
toria do vereador Rafael Silveira 
(PSDB) é uma delas.  Ela Indica ao 
Poder Executivo um estudo para 

a criação de Programa Municipal 
de Desenvolvimento de Micro e 
Pequenas Empresas, com possibi-
lidade de abrangência ao Parque 
Tecnológico e ações de inovação 
em Torres.

 Justificativa sugere berçário 
de inovação

 O vereador autor da indicação 
diz que a criação do Programa vem 
ao encontro da necessidade de 
atualização do espaço físico que 
hoje é conhecido como Berçá-
rio, localizado na área do Parque 
do Balonismo. Rafael diz que “as 
incubadoras ou berçários funcio-
nam principalmente estimulando 

empreendimentos que oferecem 
serviços e produtos no mercado 
com algum grau de inovação”, e 
por isso acha que o uso do berçá-
rio possibilitará que os negócios 
inscritos no programa saiam do 
papel mais facilmente e entrem na 
prática.

 Ele explica que Incubadoras 
são entidades que ajudam para 
que micro e pequenas empresas, 
normalmente iniciantes, consi-
gam obter apoio técnico, logístico, 
mercadológico, administrativo e 
ainda formação suplementar para 
o empreendedor por tempo de-
terminado. E contam com orienta-
ção, consultoria por entidade com 
conhecimento acadêmico (ou que 

tenham expertise necessária) para 
conduzir o sucesso destas empre-
sas.

Informações sobre vacinação 
contra a Covid 19 em Torres

Já o Pedido de Informação 
44/2021, de autoria da Comissão 
Temática -  que trata de assuntos 
da Saúde Pública da Câmara, soli-
cita ao Poder Executivo informa-
ções quanto à aplicação da vacina 
do COVID-19 em Torres, as priori-
dades e os protocolos.  Assinam o 
Pedido de Informação os vereado-
res Igor dos Santos Beretta (MDB), 
presidente da Comissão; Silvano 
Gesiel Carvalho Borja (PDT) e a ve-

readora Carla Rodrigues Daitx (PP), 
que é a relatora.O texto pergunta: 

1) Quantas doses das vacina  
Oxford/AstraZeneca e Coronavac 
Município de Torres recebeu?

2) Quantas doses de vacinas 
foram inutilizadas com a "perca 
técnica"?

3) Relação com nome, idade, 
profissão e local de trabalho de 
cada beneficiado com a aplicação 
da vacina?

4) Quantos contemplados com 
a vacina não são moradores de 
Torres?

5) Quantos dos profissionais 
que já contraíram o Covid 19 fo-
ram vacinados?

POLÍTICA 

Câmara de Torres entra em recesso de verão
Mas neste período de parada são editadas as Sessões Representativas, onde são tratados e despachados todos os assuntos legislativos que não necessitam ser votados

Já nesta segunda-feira pas-
sada (01), não houve a sessão 
ordinária semanal da Câmara 
Municipal de Vereadores de 
Torres. Em virtude do recesso 
parlamentar, a Casa Legislativa 
torrense não realizará as sessões 
plenárias ordinárias no mês de 
fevereiro, como sempre aconte-
ce nos verões. 

Mas neste período de parada 
são editadas as Sessões Repre-
sentativas, também às segundas 
feiras, às 14 horas, somente com 
a presença de alguns vereado-
res inscritos para participarem 
nos encontros semanais. Nelas 
são tratados e despachados to-

dos os assuntos legislativos que 
não necessitam ser votados ou 
debatidos com a representati-
vidade das bancadas. Por isso, 
os Projetos de Lei e similares fi-
cam represados para entrarem 
em pauta de votação a partir de 
março, quando retornam as ses-
sões ordinárias. 

Pedidos de providências, In-
dicações, Pedidos de Informa-
ção, dentre outros podem ser 
enviados para a Mesa Diretora 
da Câmara para serem lidos e 
encaminhados para os destinos 
requeridos durante as reuniões  
do recesso. E o atendimento ao 
público na Câmara também se 

mantém e funciona de segunda 
a sextas feiras, das 13h às 18h, 

pelos fones: (51) 3664-2319 - 
(51) 3664-2877 ou pelo endere-

ço eletrônico  camara@camara-
torres.rs.gov.br.

Renovação e volta em março
A nominata da Câmara de 

Torres  foi  bastante renovada. 
Dos 13 vereadores que esta-
vam na legislatura passada, 

somente três foram reeleitos 
para a atual legislatura, que 
iniciou no dia 1º de janeiro e 
já entra em recesso no mês 

de fevereiro, como na maioria 
das cidades brasileiras.  

A primeira sessão ordinária 
da Casa Legislativa torrense 

após o recesso de verão será 
na segunda-feira, dia 1º de 
março, normalmente às 16 
horas. Mas se houver necessi-

dade, o presidente da Câmara 
pode agendar sessões extra-
ordinárias, ainda no mês de 
fevereiro. 

Dos 13 vereadores eleitos, dez são novatos na casa

Vereadores do Progressistas pedem que Nasser Samham 
não saia da presidência do partido em Torres

Após manifestações na tribuna da Câmara, uma carta aberta foi assinada pelos quatro vereadores do partido com cadeiras ativas na Casa Legislativa

Nas últimas sessões da Câ-
mara de Torres em janeiro de 
2021, o presidente do Poder 
Legislativo Municipal vereador 
Gimi, assim como a vereadora 
Carla Daitx, ambos do Parti-
do Progressistas de Torres, se 
posicionaram e lamentaram 
na tribuna da Casa Legislativa 
sobre a saída do agora ex-pre-
sidente do PP, Nasser Samham, 
do comando do partido.

E na última segunda-feira, 
dia 1º de fevereiro, os quatro 
vereadores do PP que possuem 
cadeiras na Câmara: Carla Dai-
tx, Gimi, Rogerinho e Jacques 
(este último eleito suplente, 
mas que está na cadeira subs-
tituindo o secretário municipal 
Fábio da Rosa) desta vez pedi-
ram que a imprensa desse es-
paço para uma Carta Aberta, 
mas em nome dos vereadores 

e de todos os correligionários 
e amigos do empresário. A car-
ta, após emitir vários elogios à 
presidência de Nasser e às con-
quistas que sua gestão levou ao 
Partido Progressistas de Torres, 
acabou o texto pedindo de for-
ma objetiva que o empresário 
reveja sua atitude e não aban-
done a liderança do PP de Tor-
res.  O documento foi assinado 
pelos quatro vereadores
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Na manhã desta quarta-feira 
(3), o deputado estadual Gabriel 
Souza (MDB) foi eleito e assu-
miu a presidência da Assem-
bleia Legislativa do Rio Grande 
do Sul (ALERGS). Sua chapa re-
cebeu 50 votos favoráveis e cin-
co contrários. Gabriel assume 
no ano de 2021 após um acordo 
pluripartidário que vem garan-
tindo, ao longo da Legislatura, o 
revezamento da presidência en-
tre as quatro maiores bancadas, 
com um ano para cada.

Em tempos de pandemia, a 
sessão solene de eleição teve 
tanto o uso do plenário do le-
gislativo gaúcho como foi trans-
missão pela TV e redes sociais. 
O ato, seguindo protocolos 
sanitários e limites de ocupa-
ção, contou com a presença 

do governador Eduardo Leite, 
entre outras autoridades e de-
putados. Da região de Torres, 
representantes políticos como 
o prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), e o 
vereador torrense Igor Beretta 
marcaram presença no ato, pa-
rabenizando Gabriel.

No discurso de posse, o de-
putado Gabriel falou sobre a 
modernização da Assembleia 
para representar melhor a so-
ciedade. "O povo quer e precisa 
ser representado, mas quer que 
seja de verdade, no seu tempo, 
com a sua velocidade, com as 
suas dores e com seu olhar. Não 
no tempo das instituições en-
casteladas, dos positivos isola-
dos, das redomas corporativas, 
das ideologias cegas ou das bu-

rocracias mofadas", disse.
Internamente, Gabriel pre-

tende planejar uma nova es-
trutura organizacional da Casa. 
Na prática, significa oferecer 
soluções às demandas do povo 
gaúcho utilizando cada vez mais 

plataformas de comunicação 
digital, a tecnologia da informa-
ção e as experiências de inova-
ção. “Não será algo, por óbvio, 
para resolvermos em um ano, 
mas a resposta para esse desa-
fio começa com uma atualiza-

ção mais concreta e profunda 
das formas que o Parlamento 
tem de representar a socieda-
de. A Assembleia Legislativa 
precisa incorporar um DNA di-
gital em sua cultura e em suas 
práticas”, explicou.

POLÍTICA

Gabriel Souza assume como 
presidente do parlamento gaúcho

Jovem deputado é natural de Tramandaí, e tem como uma de suas principal bases eleitorais o Litoral Norte

Sobre Gabriel Souza
Gabriel Vieira de Souza é natu-

ral de Tramandaí, e tem 37 anos. É 
médico veterinário, empresário e 
mestre em Direito e Cidadania. Li-
derança jovem do Movimento De-
mocrático Brasileiro, o deputado 
está no segundo mandato. Foi ree-

leito em 2018 com a maior votação 
da bancada (52.953 votos). Natural 
da região, tem como sua principal 
base eleitoral o Litoral Norte (sen-
do que frequentemente milita em 
favor de iniciativas para a região)

Exerceu no primeiro mandato a 

presidência da Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de 2016 a 2018 
foi líder do governo na Casa, sendo 
um dos deputados mais jovens a 
assumir o cargo. Também respon-
deu pela liderança da bancada es-
tadual do MDB.

Antes de ser eleito para a ALER-
GS, em 2014, foi líder estudantil, 
presidente da Juventude do MDB-
-RS, presidente da Juventude Na-
cional do partido e integrante do 
Conselho Nacional de Juventude 
do Governo Federal. Também foi 

secretário de Planejamento de Tra-
mandaí e secretário-geral da Asso-
ciação dos Médicos Veterinários 
do Litoral Norte.

*Com informações 
de G1 RS

Por Fausto Júnior
_____________

Entraram nos ritos de trami-
tação da Câmara Municipal de 
Torres, mesmo em período de 
recesso parlamentar, alguns ve-
tos do prefeito de Torres, Carlos 
Souza, à projetos de lei já apro-
vados pela Câmara Municipal. 
São eles: 

1 - O Veto Total ao PL 56/2020, 
de autoria do Vereador Roge-

rinho (PP), que dispõe sobre a 
obrigatoriedade de caminhões 
basculantes usarem lonas e a 
rega das vias públicas sem pavi-
mentação no âmbito do Municí-
pio de Torres; 

2- O Veto Total ao PL 50/2020, 
de autoria do Vereador Roge-
rinho (PP), que dispõe sobre a 
gratuidade no transporte público 
coletivo aos Agentes Comunitá-
rios de Saúde torrenses; 

3 - O Veto Total ao PL 49/2020, 
de autoria do Vereador Rogeri-

nho (PP), que institui a obrigato-
riedade da realização de cursos 
de primeiros socorros a todos 
os funcionários de creches e es-
colas municipais da rede direta e 
indireta, e as particulares conve-
niadas no Município;

4 – O Veto Total ao PL 48/2020, 
de autoria do Vereador Roge-
rinho (PP), que dispõe sobre a 
inserção de boleto bancário vo-
luntário nos carnês de IPTU no 
município de Torres;

5 – O Veto Total ao PL 46/2020, 

de autoria do Vereador Gimi 
(PP), que declara de utilidade 
pública a Associação Amor-Exi-
gente de Torres;

6 - O Veto Total ao PL 38/2020, 
de autoria do Vereador Rogeri-
nho (PP), que dispõe sobre a re-
moção de veículos abandonados 
ou estacionados em situação que 
caracterize seu abandono em via 
pública e dá outras providências.

Autonomia ou origem 
são as causas

A maioria dos vetos é emiti-
da pelos prefeitos pelo fato dos 
Projetos de Lei (PL's) serem ou 
de assuntos que os vereadores 
não têm autonomia para legislar 
(como, por exemplo, temas que 
envolvem aumento de custos 
para os cofres públicos), ou por 
os assuntos serem de autonomia 
dos legisladores estaduais ou fe-

derais, portanto de origem em 
outra esfera de poder. 

Muitas vezes (como alguns 
casos dos PL's acima) os proje-
tos vetados são aceitos pelas 
assessorias jurídicas das Câma-
ras assim como aceitos pelas co-
missões temáticas. Outras vezes, 
as comissões temáticas ou/e as 
assessorias jurídicas desaconse-
lham ou não aprovavam os pro-
jetos. Mesmo assim, os vereado-
res votam e aprovam estas leis, 
o que muitas vezes origina os 
vetos dos prefeitos. 

Vereadores às vezes emitem 
PLs e aprovam mesmo sabendo 
que os mesmos não serão apro-
vados, ou que serão vetados. 
Estes acham que a empreitada 
serve para, pelo menos, chamar 
a atenção dos legisladores ou 
dos gestores do Poder executivo 
para que ajam nos assuntos em 
risque. 

Vários vetos do prefeito de Torres a Leis aprovadas 
na Câmara deverão ser votados em março

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2021 PARA REGISTRO DE PREÇOS 
Exclusivas às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público o edital do Pregão Presencial nº 02/2021 para 
Registro de Preços. Objeto: Aquisição de material de expediente para uso das Secretarias 

Municipais. Data da abertura: 23/02/2021. Horário e local: às 08h no setor de licitações da 
Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de 

Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 7h30min às 12h30min, ou pelo telefone (51) 
3667 1155 ou pelo site www.trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

Maioria dos casos é por falta de autonomia local ou falta de esfera legal
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Prefeito Carlos entrega uniformes novos aos 
integrantes do Programa Frentes de Trabalho
FONTE: Prefeitura de Torres
_________________________

Na manhã de sexta-feira, 29 de ja-
neiro, o prefeito de Torres, Carlos Souza, 
participou do ato de entrega de novos 
uniformes aos integrantes do Programa 
Frentes de Trabalho: Cidadania e Qua-
lificação Profissional, que atualmente 
somam cerca de 70 participantes. Na 
oportunidade foram entregues camise-

tas, bermudas, calças e protetor solar.
O prefeito agradeceu a participação 

de todos no encontro que foi realizado 
nas dependências da Secretaria Munici-
pal de Obras e Serviços Públicos e elo-
giou o trabalho realizado pelos integran-
tes das Frentes. Salientou que através 
da parceria do grupo, a cidade fica mais 
limpa e atraente para moradores e turis-
tas. Destacou a importância de cada um 
no que fazem.

Esta nova turma do Programa partici-
pa da atividade desde o dia 1º de janei-
ro, encerrando a adesão no próximo dia 
30 de junho.O evento contou também 
com a participação do secretário mu-
nicipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, Fábio da Rosa, e do secretário 
municipal de Obras e Serviços Públicos, 
Mauro Dias de Jesus. Estas Pastas são as 
responsáveis pelo desenvolvimento do 
Programa.

#mudandoavida

senacrs.com.br/idiomas

Você quer
uma nova 
experiência 
em inglês?

senactorres                     Senac RS

Senac. Educação profissional mudando vidas.Senac Torres
Rua Júlio de Castilhos, 411 

 (51) 3626.4908 
 (51) 99701.1705

AULAS PRESENCIAIS E 80% ON-LINE.
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A execução do Programa RS 
Trabalho, Emprego e Renda – 
RS TER foi pauta do encontro 
realizado no dia 27 de janeiro 
em Torres. A operacionalização 
do Programa se dará a partir de 
março próximo. Para alinhar a 
atuação, estiveram reunidos 
na Prefeitura, o secretário do 
Trabalho, Indústria e Comércio, 
Alexandre Porcatt, o Coorde-
nador da Sala do Empreende-
dor de Torres, Luan Dime; a 
Coordenadora do Sine de Tor-
res, Dione Andréia dos Santos 
e o Coordenador Regional da 
Agência de Desenvolvimento 
Social FGTAS, Aclenei Romero.

Na oportunidade, foi apre-
sentado o Programa RS TER 
com a informação de que esta 
fase é a de captação de par-
ceiros. Conforme o secretário, 
a SMTIC terá um papel funda-
mental, de articular junto às 

entidades representativas e 
aos microempreendedores lo-
cais, o acesso às informações. 
operacionalização se dará atra-
vés da agência do SINE de Tor-
res

O Programa RS Trabalho, 
Emprego e Renda – RS TER é 
uma política público-privada 
coordenada pela Secretaria do 
Trabalho e Assistência Social 
(STAS) e Fundação Gaúcha do 
Trabalho e Ação Social (FGTAS), 
com o foco na geração de tra-
balho, emprego e renda, por 
meio do fomento ao empre-
endedorismo, a criação e/ou 
sustentabilidade de negócios 
embrionários, micro e peque-
nas empresas.

O objetivo é o de disponibi-
lizar, sistemicamente, os três 
eixos estratégicos aos empre-
sários no RS, contribuindo com 
a implementação e/ou susten-

tabilidade econômico-finan-
ceira desses negócios e com 
o desenvolvimento da região. 
São eles: Gestão, Mercado e 
Crédito

A IMPLEMENTAÇÃO E GES-
TÃOO RS TER terá como órgão 
de gestão um Comitê de Gover-
nança constituído por quatro 
câmaras. Os presidentes elei-
tos para cada uma das câma-
ras constituirão o Comitê Exe-
cutivo coordenado pela STAS/
FGTAS. Serão tratadas todas as 
questões de nível estratégico, 
tático e operacional da política, 
com destaque para o trabalho 
em conjunto nos municípios, 
liberação dos recursos, orienta-
ção e capacitação e as ações de 
comunicação. Serão tratadas 
questões referentes a Crédito 
e Garantia, Território, Sistema 
Produtivo e Educação Produti-
va.

TEM MUITA GENTE 
PARA TE AJUDAR

Agências FGTAS/Sine, Prefei-
turas Municipais, Instituições 
financeiras públicas (BRDE e 
BADESUL), Cooperativas de 
crédito (Cresol, Sicredi, Sicoob 

e Unicred), Sociedade garan-
tidora de crédito (RS Garanti), 
Instituições de microfinanças 
(Casa do Microcrédito, Credi-
sol, Banco do Vale, ICC Serra, 
Imembuí Microfi nanças, ICC 
MAU, Portosol, Credioeste, 
Crecerto, Banco da Família)

O Projeto Justiça no Veraneio 
apresentou os resultados de 
seus primeiros dias de execução 
na Comarca de Torres, RS, no 
mês de janeiro de 2021.  Inicia-
tiva da Corregedoria-Geral da 
Justiça, o Projeto consiste no re-
forço na estrutura de servidores 
e juízes nas Comarcas do litoral 
(Tramandaí, Capão da Canoa e 
Torres) durante os meses de ve-
raneio, sendo que neste ano de 
2021 os juízes designados para 
o Projeto estão dedicando-se 
prioritariamente aos processos 
criminais e à realização de plan-
tões durante os finais de sema-
na.

De acordo com o Juiz de Di-

reito designado para o Projeto 
Justiça no Veraneio na Comarca 
de Torres no mês de janeiro de 
2021, Marcelo Malizia Cabral, os 
números alcançados (ver abaixo) 
são resultado do esforço conjun-
to da Administração do TJRS, 
bem como dos juízes, servidores 
e estagiários da Comarca, que 
não têm medido esforços para o 
êxito do mutirão. “Estamos mui-
to satisfeitos com o resultados 
deste primeiro mês de traba-
lho e os números demonstram 
o produto do esforço coletivo, 
servindo de estímulo para que 
aprimoremos ainda mais as ati-
vidades até o final do mutirão”, 
comemorou o Magistrado.

O Magistrado também agra-
deceu a colaboração dos demais 
integrantes do sistema de jus-
tiça, como Ministério Público, 
Defensoria Pública, Ordem dos 
Advogados do Brasil, forças de 
segurança pública, cujas atua-
ções estão sendo fundamentais 
para o êxito do projeto e para a 
redução dos índices de violência 
e criminalidade no litoral norte 
durante o período de veraneio.

Audiências de Custódia - Du-
rante o período, foram realizadas 
21 audiências de custódia para o 
exame da legalidade de prisões 
ocorridas aos finais de semana 
e feriados. Também foram de-

cretadas as prisões 
preventivas de 11 
pessoas que estão 
sendo investigadas 
por crimes de tráfico 
de entorpecentes e 
roubos (assaltos). Nas 
audiências de custó-
dia também foram im-
postas medidas cau-
telares de proibição 
de conduzir veículo 
automotor a pessoas 
autuadas em flagran-
te pelo crime de em-
briaguez ao volante.

Outras medidas em plantão 
– Em regime de plantão, o pro-
jeto ainda deferiu medidas pro-
tetivas a 13 mulheres vítimas de 
violência doméstica, analisou 16 
autos de prisão em flagrante e 
examinou vários outros pedidos 
diversos.

Audiências criminais – Além 
do trabalho em regime de plan-
tão, o Projeto Justiça no Vera-
neio realizou 41 audiências cri-
minais envolvendo registros de 
ocorrências policiais realizados 
recentemente, bem como pro-
cessos em que os acusados es-
tão respondendo presos preven-
tivamente por crimes de roubo, 
violência doméstica, estupro, 
tráfico de entorpecentes e ho-

micídio.

Acordos de não persecução 
penal destinam 23 mil reais 
– Medida recentemente inclu-
ída na legislação brasileira, os 
acordos de não persecução pe-
nal consistem em acordos que 
podem ser realizados entre o 
Ministério Público e os suspei-
tos da prática de crimes. Essas 
medidas também receberam 
atenção especial do Projeto Jus-
tiça no Veraneio e reverteram a 
quantia de 23 mil reais ao fundo 
de penas alternativas da Comar-
ca de Torres, valores que serão 
destinados às forças de seguran-
ça pública e entidades benefi-
centes dos municípios que inte-
gram a Comarca.

Projeto 'Justiça no Veraneio' apresenta 
resultados de janeiro em Torres

Secretaria de Trabalho e SINE/Torres tratam 
sobre a execução do Programa RS TER
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A Secretaria de Planejamento, 
Governança e Gestão (SPGG) do 
governo do RS promove a contra-
tação emergencial de engenhei-
ros, arquitetos e analistas ambien-
tais para atuar no Departamento 
de Administração de Patrimônio 
da pasta.

As inscrições para as oito vagas 

temporárias estarão abertas de 3 
a 26 de fevereiro, conforme publi-
cado no Diário Oficial. As normas 
legais atendem ao Regime Jurídico 
Único (RJU) dos servidores civis do 
Estado do Rio Grande do Sul.

As vagas, de 40 horas semanais, 
são para analista arquiteto (três 
vagas), analista engenheiro – área 

Engenharia Civil (duas), analista 
engenheiro – área Engenharia de 
Agrimensura (duas), analista am-
biental – especialidade Engenha-
ria Agronômica (uma).

Mais informações  no endereço 
eletrônico www.diariooficial.rs.
gov.br/materia?id=508988, ou no 
Governo do RS. 

 OPORTUNIDADE DE EMPREGO POR CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL NO ESTADO DO RS

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

CORONAVÍRUS - BUROCRACIAS IMPRODUTIVAS
Estamos na fase final do enfren-

tamento à pandemia de Covid-19, 
causada pelo violento e misterio-
so Novo Coronavírus. A vacinação 
deve ajudar a imunizar as pessoas 
e, principalmente, para que o vírus 
morra à mingua, por falta de orga-
nismo que poderá se reproduzir e 
contaminar outros. Mas no meio 

deste temporal de medos e dúvi-
das, o Estado tem se mostrado mais 
importante do que deveria, caso 
enfoquemos somente a resolutivi-
dade da pandemia. Se não vejamos.

Por que nós, simples viventes, 
temos que esperar semanas para 
que a Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) aprove uma 

vacina? Ainda mais se esta mesma 
vacina já está sendo amplamente 
aplicada em vários países, muitos 
deles desenvolvidos, como os do 
primeiro mundo? Cada semana que 
esperemos para aprovar um lote de 
vacinas que já estão aprovadas em 
outros lugares equivale a um núme-
ro médio de mortes de pessoas em 

todo o território nacional que po-
deria ser evitado.

Em minha opinião, a aprovação 
nestes casos é uma burocracia que 
existe para aprovação de drogas em 
geral, uma burocracia necessária. 
Mas em casos de pandemia de um 
vírus violento como este Corona-
vírus, estes trâmites poderiam ser 

descartados, principalmente quan-
do a medicação já é usada em paí-
ses que já fizerem analises. E estas 
normas são feitas pelo Estado de 
Direto Brasileiro, que por sua vez foi 
criado pelos juristas, aprovado por 
deputados e senadores, que foram 
eleitos por nós, simples vítimas dos 
riscos da Covid-19. 

Outro tema que foi “ventila-
do” e acabou virando tabu pela 
reação da sociedade (e questio-
namento da mídia) é a questão 
da possibilidade de empresas 
privadas, laboratórios e outras 
entidades que não fazem parte 
dos governos no Brasil, compra-
rem doses de vacinas imunizan-
tes contra infecções pelo Novo 
Coronavírus para puderem doar 

para seus funcionários, em al-
guns casos, ou venderem para 
pessoas que querem comprar a 
vacina. A reação foi de que isto 
geraria desigualdade entre os 
brasileiros o que seria injusto, 
porque beneficiaria os que pos-
suem dinheiro e deixaria os que 
não têm ou não querem gastar 
para se imunizar em situação in-
ferior. 

Ora. Por que achar que uma 
pessoa, imunizada por sua pró-
pria vontade e recursos, pode 
prejudicar os que não estão imu-
nizados? Pra mim, ao contrario 
de prejudicar, estes estariam aju-
dando o coletivo, porque seriam 
menos uma possível fonte de 
contaminação de terceiros, após 
serem imunizados. 

Além desta vantagem, a imu-

nização por liberdade e custo 
privados economizaria recursos 
dos governos, o que obedece ao 
princípio da economicidade da 
administração pública. 

Se uma pessoa vai ao sistema 
privado fazer uma cirurgia por-
que quer ou porque o SUS não 
oferece esta cirurgia na velocida-
de que esta mesma pessoa está 
querendo se curar, isto não se 

trata de prejudicar o par da so-
ciedade que não tem recursos. 
Ao contrário, economiza dinhei-
ro do SUS que poderá ser utili-
zado na população que não tem 
dinheiro para pagar o hospital 
privado. 

Onde está a desigualdade? Ni-
velar por baixo não é igualdade e 
pode ser maléfico em alguns casos. 

Olho no lance! 

CORONAVÍRUS - BUROCRACIAS IMPRODUTIVAS II

A Receita Estadual do RS emi-
tirá, a partir desta quarta-feira 
(3/2), uma série de alertas di-
recionados a contribuintes do 
Simples Nacional do setor de 
supermercados que apresenta-
ram divergências em suas de-
clarações, apontando indícios 
de omissão de faturamento. Ao 
todo, 937 contribuintes do RS re-
ceberão em seus e-mails cadas-
trados nos sistemas da Receita 

Estadual um documento em que 
constarão, além das divergências 
identificadas, orientações sobre 
como realizar as devidas corre-
ções e evitar futuras penalidades.

O programa abrange os perío-
dos de apuração de 2017, 2018 
e 2019 e contempla os casos em 
que o faturamento declarado 
pela empresa no sistema PGDA-
S-D foi menor do que o mínimo 
exigido pela legislação que rege 

as micro e pequenas empresas. 
A ação está inserida no contexto 
do novo modelo de fiscalização 
especializada da Receita Estadu-
al, tendo como base a agenda 
Receita 2030, que consiste em 
30 iniciativas propostas para mo-
dernização da Administração Tri-
butária gaúcha. A mudança tem 
como objetivo central o aumen-
to da arrecadação, promovendo 
prioritariamente o cumprimento 
voluntário das obrigações tribu-
tárias e a justiça fiscal.

Na prática o Imposto “Sim-
ples” foi criado para diferenciar 
tratamento do Estado (união, 
Estados e Municípios) perante 
pequenos empreendedores, que 
não têm como competir na com-

pra com grandes redes, que re-
cebem descontos importantes a 
cada lote maior que encomenda 
de fabricantes. E o Estado nestes 
casos está certo em dois aspec-
tos: 

Primeiro trabalhando com no-
tificação simples e negociação da 
cobrança de supostas subtrações 
de impostos, ao invés de atuar 
de forma policialesca e violenta 
como já foi em alguns governos 
do RS na década de 1990, por 
exemplo. 

Segundo, mostrando a lei e 
seu objetivo de subsidiar os pe-
quenos, quando os empresários 
deverão ter de decidir se aumen-
tam um degrau no enquadra-
mento de seus estabelecimentos 

ou se diminuem de novo suas 
vendas para se manterem na-
quele enquadramento que opta-
ram anteriormente. 

Fomentar para que empreen-
dedores tenham um negócio pe-
queno e que de lucros limitados 
é o objetivo macroeconômico e 
macrossocial da Lei do Simples.  
Em minha opinião deveriam de 
ter categorias praticamente isen-
tas no Brasil, para ajudar que 
haja mais famílias que se sus-
tentam com um negócio próprio 
porque conseguem competir no 
mercado com os grandes, justa-
mente pelo subsídio de impos-
tos.  Uma forma de inclusão dos 
que atuam na economia infor-
mal. 

LIMITES DOS SUBSÍDIOS
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Nesta quarta-feira (04), a Azul Linhas 
Aéreas Brasileiras comunicou o encerra-
mento dos voos de verão da Azul Conec-
ta. No Estado, o projeto ofereceu voos 
de Porto Alegre para Canela (na Serra) e 
Torres (no Litoral Norte). 

Apesar do encerramento temporá-
rio das atividades, os voos de verão da 
Azul Conecta superaram as expectati-
vas, de acordo com a companhia. Com 
as últimas frequências operadas neste 
domingo (31 de janeiro), a empresa sub-
-regional da Azul contabiliza 1.175 voos 
cumprido mais de mil operações para 
nove dos destinos mais procurados por 
turistas durante o verão: Búzios, Angra 
dos Reis, Guarapari, Paraty, Canela, Tor-
res, Jericoacoara, Ubatuba e Itanhaém.

“Foi uma iniciativa pioneira e extre-
mamente inovadora da Azul que operou 
pela primeira vez em cidades turísticas 
e de enorme potencial. Os números 

mostram que o nosso projeto deu mui-
to certo e estimulou uma demanda até 
então inexistente. Ficamos muito felizes 
por podermos apresentar a qualidade e 
o diferencial do produto da Conecta para 
clientes que ainda não tinham a oportu-
nidade de experimentar esse serviço a 
bordo dos aviões Caravan (de tamanhos 
menores). O ‘Verão Azul Conecta’ nos 
deixou muito animados, mas mostrou 
que a deficiência na infraestrutura de 
alguns aeroportos ainda é uma barreira 
a ser vencida para garantirmos a regula-
ridade de nossas operações”, afirmou o 
gerente de planejamento de malha da 
Azul, Vitor Silva.

O governo do Estado do Rio de Janei-
ro, entretanto, se antecipou e garantiu a 
continuidade dos voos da Azul Conecta 
de maneira regular mesmo após o fim da 
alta temporada de verão para Angra dos 
Reis, Búzios e Paraty.

De acordo com o que foi 
repassado pela CCR Via Costei-
ra, as cancelas das novas praças 
de pedágio na BR-101 do extre-
mo sul catarinense devem ser 
abertas no começo de março. 
Essa é a estimativa da empresa 
e da ANTT (Agência Nacional 
dos Transportes Terrestres). No 
trecho de pouco mais de 220 
quilômetros de extensão, serão 
quatro praças de pedágios dis-
tribuídas no trecho, localizadas 

em Laguna (km 298), Tubarão 
(km 344), Araranguá (km 404) e 
São João do Sul (km 457), num 
um vínculo assinado pelos pró-
ximos 30 anos.

Quando a Concessionária Ca-
tarinense de Rodovias S.A (CCR 
ViaCosteira) venceu o leilão 
de concessão do trecho sul da 
BR-101 em fevereiro de 2020, 
o preço do pedágio ficou em 
R$1,97. Mas como foi definido 
que haveria o reajuste confor-

me IPCA/ Inflação, o valor da 
tarifa até a abertura das praças 
deve ficar em torno de R$2,10.

Atendimento 24h na 
rodovia

Se a cobrança de pedágio é 
um gasto a mais para os mo-
toristas, a boa notícia é que o 
trecho Sul da BR-101 de Santa 
Catarina já está contando com 
serviço de atendimento 24h. A 

cobertura inclui bases 
de atendimento, viatu-
ras de apoio, socorro 

médico e mecânico, além de 
inspeção do tráfego. A medida 
já faz parte do trabalho que 
está sendo realizado no trecho 
desde a validação do contra-
to, assinado em 6 de junho de 
2020, quando uma série de 
melhorias e incrementos foram 
adotadas no trecho

A empresa destaca que fará  
a gestão do trecho pelos próxi-
mos 30 anos, com investimen-
tos de cerca de R$ 7 bilhões, 
sendo que R$ 200 milhões já 
deverão ser aplicados no pri-
meiro ano de concessão.

Projeto que prevê isenção 
de tarifa para moradores para-
do no senado

Um projeto que prevê a isen-
ção do pagamento de pedágio 
a quem comprovar residência 
ou atividade profissional no 
município que se localiza a pra-
ça circula pelo Senado Federal 
há cerca de 9 anos. Conforme 
apurou o portal W3, os sena-
dores alegam que o projeto de 
Lei 1023/2011 foi arquivado 
por conta da Pandemia Co-
vid-19

Cobranças nas novas praças de pedágio na BR-101 
do sul catarinense devem começar de março

Azul Conecta finaliza operação de verão que 
disponibilizava voos para Torres

Apesar do encerramento das atividades para aeroportos regionais de destinos turísticos, os voos de verão da Azul Conecta superaram as 
expectativas, de acordo com a companhia. Entretanto, deficiência em alguns aeroportos regionais foi citada

No trecho de pouco mais de 220 quilômetros de extensão, serão quatro praças de pedágios distribuídas no trecho, localizadas em Laguna (km 298), 
Tubarão (km 344), Araranguá (km 404) e São João do Sul (km 457). Cada pedágio terá tarifa de aproximadamente R$2,10

BR-101 em Sombrio

EDITAL DE CONVOCAÇÃO  

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA  

O coordenador geral da ECOTORRES – Cooperativa dos Consumidores de 
Produtos Ecológicos de Torres Ltda., no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto 
Social da cooperativa, convoca os sócios, nos termos da Lei 5.764/71, para Assembleia 
Geral Ordinária, a ser realizada no dia 23(vinte e três) de fevereiro de 2021, nas 
dependências da SAPT ( Sociedade Amigos Praia de Torres), em espaço ao ar livre ao 
lado da piscina externa, situada a Rua Kalil Sehbe nº05, Torres - RS, às 17:00 horas em 
primeira convocação com 2/3 dos associados; às 18:00 horas em Segunda convocação 
com metade mais um dos sócios e, às 19:00 horas em terceira convocação, com no 
mínimo 10 (dez) sócios para deliberar a seguinte ordem do dia: 

1. Prestação de Contas dos órgãos de administração; 
2. Eleição dos componentes do Conselho Administrativo e Conselho Fiscal. 
3. Assuntos Gerais 

OBS.: Serão tomados todos os cuidados visando manter distanciamento, seguindo 
protocolo do Municipal e da SAPT, de prevenção da COVID 19.  

TORRES, 06 de fevereiro de 2021 

                                                                                            José Alberto Johann 
 1o Coordenador Geral
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Nesta quinta-feira (4 de fe-
vereiro), o Boletim Epidemioló-
gico divulgado pela Secretaria 
de Saúde de Torres registrava 
127 casos ativos por Covid-19 
em Torres. Até a data, estavam 
registrados, contando desde o 
início da pandemia, 3201 casos 
confirmados, com 3039 recupe-
rados, 122 pacientes em isola-
mento domiciliar e 35 óbitos. 

"Até a data, estavam hospita-
lizados dois pacientes de Torres 
na UTI do Hospital Nossa Se-
nhora do Navegantes e um em 
leito comum. Estamos com dois 
pacientes de Torres internado 
fora do município. De outros 
municípios, temos nove pacien-
tes hospitalizados, cinco na UTI 
e quatro pacientes em leito co-
mum",explica a Prefeitura de 
Torres, destacando ainda que há 
55 casos suspeitos, aguardando 
resultados de exames (destes, 
cinquenta e três pacientes en-
contravam-se em isolamento 
domiciliar e dois hospitalizados, 
em leito comum).

Já são 8006 casos descarta-
dos da infecção COVID-19. Os 
dados de Torres são enviados 
pela SMS ao Governo do Estado. 
"A Prefeitura reforça a neces-
sidade da população em evitar 
aglomeração, usar máscara, 
higienizar as mãos com água e 
sabão ou álcool gel e manter o 
distanciamento social. Se cada 
um fizer a sua parte, todos vão 
ganhar e juntos vamos vencer o 
Coronavírus".

Mais um óbito registrado 
em Torres

Desta forma, fazendo um ba-
lanço de 7 dias, foram registra-
dos 73 novos casos de Covid-19 
em Torres (uma vez que na quin-
ta passada,28,  eram 3128 po-
sitivados). O número de casos 
ativos em uma semana reduziu 
de 157 para 127 na cidade (em 
comparação com o dia 28/01). 
E, com pesar, informamos que 
um novo óbito pela doença 
foi registrado na sexta-feira 

(29/01): Trata-se de paciente do 
sexo masculino, 64 anos, sem 
comorbidades, que estava inter-
nado na UTI do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes.

Três Cachoeiras registra 
novo óbito

Em relação a situação do 
novo coronavírus em outros 
municípios da microrregião, até 
quarta-feira (04), Arroio do Sal 
registrava 481 casos confirma-
dos, sendo 469 recuperados e 
10 óbitos no total. Havia ainda 
14 casos suspeitos (aguardando 
resultados dos exames) em Ar-
roio do Sal - sendo que um des-
tes pacientes estava internado.

Já Três Cachoeiras, até terça-
-feira (27) estava com 740 ca-
sos confirmados para Covid-19 
(com dois pacientes interna-
dos), sendo 642 recuperados e 
9 suspeitos (aguardando resul-
tados), além de 12 óbitos desde 
o princípio da pandemia *um a 
mais que na semana passada).

A Secretaria Estadual da Saúde 
(SES) distribuiu na última segun-
da-feira, 1º de fevereiro, 224,2 mil 
doses de CoronaVac às Coordena-
dorias Regionais de Saúde (CRSs), 
exceto à 3ª Coordenadoria Regio-
nal de Pelotas e a 18ª Coordena-
doria Regional de Osório (que 
incluí Torres e o Litoral Norte), 
que optaram por buscar as doses 
em Porto Alegre na quarta-feira 
(3/2), em decorrência do feriado 
de Nossa Senhora dos Navegantes 
(2/2). Assim, o Litoral Norte gaú-
cho recebeu na quarta-feira mais 
6.060  doses da vacina CoronaVac 
contra a Covid-19

Dessas doses de vacinas contra 
o Covid-19, que ainda estavam em 
estoque na Central Estadual de 
Armazenamento e Distribuição de 

Imunobiológicos (Ceadi), na capi-
tal, 170,8 mil se referem à segun-
da aplicação dos grupos prioritá-
rios da primeira fase da campanha 
de vacinação. "Os 53,4 mil frascos 
restantes das vacinas recebidas do 
Instituto Butantan no dia 25 de ja-
neiro serão utilizados para ajustes 
das estimativas da população nos 
grupos de risco", afirma o Gover-
no do RS, em nota.

Maioria das doses para 
segunda aplicação

A Secretaria Estadual da Saú-
de se baseou em dados da base 
apresentada pelo Cadastro Nacio-
nal de Estabelecimentos de Saúde 
(CNES), do Ministério da Saúde, 
que toma por base as campanhas 

de influenza, que imuniza pesso-
as de 18 a 59 anos. A vacinação 
contra a Covid-19, porém, inclui 
trabalhadores da saúde de idade 
superior a 59 anos, o que fez com 
que o cálculo inicialmente utiliza-
do para a distribuição de vacinas 
precisasse de correções.

O CNES informou uma estima-
tiva de 361 mil trabalhadores da 
saúde e, com os ajustes, o valor 
de referência passa a ser 407 mil. 
Além disso, algumas Instituições 
de Longa Permanência para Ido-
sos (ILPIs) não estavam cadastra-
das no CNES, o que fez com que o 
número real de idosos institucio-
nalizados fosse subestimado.

Ou seja, do total de vacinas, 
170,8 mil destinam-se à segun-
da aplicação e 53,4 mil serão 

utilizadas para a primeira dose 
em pessoas ainda não imuniza-
das. "O objetivo é que, com esse 
quantitativo, todos os municípios 
atinjam 100% de vacinação dos 
grupos prioritários de indígenas 
aldeados, população de 60 anos 
ou mais institucionalizada e pes-
soas portadoras de deficiência ins-

titucionalizadas. As demais doses 
serão destinadas para garantir a 
continuidade da imunização da 
primeira dose dos profissionais de 
saúde de linha de frente e demais 
profissionais da saúde. Dessa for-
ma, todos os municípios recebe-
ram, pelo menos, 66% das doses 
previstas para essa população".

Litoral Norte gaúcho com mais de 6 mil doses para a 
continuidade da vacinação contra a Covid-19

Torres com 127 casos ativos por Covid-19 até quinta-feira (04)
Torres e Três Cachoeiras registraram novos óbitos por Covid-19 nesta semana

Secretaria da Saúde distribuiu 224,2 mil doses da vacina CoronaVac às coordenadorias regionais nesta segunda (1). Região de Torres buscará vacinas na quarta-feira (3)

Até o final da tarde dessa 
última quinta-feira (4 de feve-
reiro), já foram aplicadas um 
total de 981 doses da vacina 
contra Covid-19 em Torres. 
"Nesta sexta-feira (06), serão 
realizadas aplicações nos úl-
timos profissionais de saúde 
que faltam no Hospital Nos-

sa Senhora dos Navegantes. 
Agora, é aguardar nova re-
messa de vacina", destaca a 
municipalidade.

Por enquanto, a Prefeitura 
recebeu 1009 doses, entre 
vacinas da Coronavac e da Ox-
fort/AstraZeneca. A primeira 
remessa recebida na cidade 

foi de 609 vacinas que chegou 
no dia 19 de janeiro, e na últi-
ma terça-feira, 26 de janeiro, 
o segundo montante com 400 
doses da Oxfort/AstraZeneca. 

"Cumprindo a determina-
ção do Ministério da Saúde 
e da Secretaria Estadual da 
Saúde com relação aos gru-

pos prioritários, a operação 
em Torres iniciou a imuniza-
ção com estes grupos citados 
abaixo. À medida em que as 
vacinas forem aplicadas, a Se-
cretaria Municipal de Saúde 
atualizará o quadro dos da-
dos", concluí a prefeitura.

VACINAS JÁ APLICADAS 
ATÉ QUARTA-FEIRA (04)

Profissionais de Saúde – 
845

Idosos de Instituições de 
Longa Permanência – 89

Indígenas da Aldeia Nhu-
-Porã – 47

Total - 981

Em Torres, 981 pessoas já receberam a primeira dose da vacina contra Covid-19
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ê

Os benefícios da presença de um animal em casa não se restringem ao bem-estar psi-
cológico. Esta convivência também pode contribuir na prevenção e no auxílio ao trata-
mento de várias patologias. Um levantamento de estudos nacionais e internacionais so-
bre o tema, encomendado pela Comissão de Animais de Companhia (Comac), integrante 
do Sindicato Nacional da Indústria de Produtos para Saúde Animal (Sindan), para um 
grupo de pesquisa do Departamento de Psicologia Experimental da Universidade de São 
Paulo (USP), liderado pelo professor César Ades, reuniu uma série de estudos que confir-
mam esta contribuição à saúde das pessoas proporcionada pelo convívio com os animais 
de estimação. Entre algumas das observações, pode-se destacar a melhora da imunidade 
de crianças e adultos, redução dos níveis de estresse e da incidência de doenças comuns, 
como dor de cabeça ou resfriado. Este mapeamento foi encomendado com o objetivo de 
trazer a público uma série de informações relevantes e pouco conhecidas sobre enormes 
benefícios sociais, psicológicos e até físicos na relação ser humano e animal de estimação.

Reforço na defesa do organismo: De acordo com o levantamento, os benefícios in-
dependem da idade. Pesquisadores da USP citam um trabalho que identificou vários 
benefícios aos bebês que convivem com cães, já que certas proteínas que desempenham 
um importante papel na regulação do sistema imunológico e das alergias aumentam sig-
nificativamente em bebês de um ano de idade quando expostos precocemente a um cão, 
conferindo um importante papel destes animais na saúde humana.

Segundo a pesquisadora Carine Savalli Redígolo, este trabalho mostra que o convívio 
possibilita aos bebês ficar menos suscetíveis às alergias e dermatites tópicas. “Também 
foi observada a redução de rinites alérgicas aos quatro anos de idade e aos seis a sete 
anos, devido à redução da imunoglubina E – um anticorpo que quando em altas concen-
trações sugere um processo alérgico”, acrescenta. Os pesquisadores alertam que este 
contato não significa que seja isento de possíveis efeitos negativos para a saúde, mas é 
possível discutir com mais equilíbrio os prós e contras de conviver com um cão. Porém, 
muitos pais desconhecem estes benefícios.

Benefícios da presença de um 
animal em casa

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Benefícios ao 
coração: Outros es-
tudos identificados 
pelos pesquisadores 
da USP também aval-
iaram as taxas de so-
brevivência, no ano 
posterior a um infarto 
agudo do miocárdio, 
em tutores de cães, 
gatos, outros animais de estimação e em pessoas que não possuíam bichos. Segundo os pesqui-
sadores, depois de determinado período, verificou-se que a tutela de um cão contribuiu significa-
tivamente para a sobrevivência dos pacientes, pelo menos no ano seguinte ao incidente.

Já no controle de hipertensão arterial, os estudos apontam benefícios também neste sentido. 
Profissionais que viviam em condições de estresse, faziam controle do problema com medicação, 
foram divididos em dois grupos, os que possuíam um cão ou gato e os que não possuíam animais. 
A pesquisadora Maria Mascarenhas Brandão afirma que, seis meses depois do início do monito-
ramento, um dos trabalhos constatou que as taxas de pressão diminuíram para ambos os grupos. 
Entretanto, nas situações geradoras de estresse a resposta foi melhor para os tutores de cães. 

Algumas outras situações também trazem efeitos muito positivos à saúde e ao convívio social: 
os pesquisadores da USP citam que a duração das caminhadas é maior para aquelas pessoas 
que estão acompanhadas por um cão. “Além disso, nestes passeios, os animais ajudam na in-
tegração social, contribuindo para o início de uma conversa com outras pessoas, por exemplo”, 
confirma Maria. Ainda segundo uma destas pesquisas, pessoas com problemas simples de saúde, 
como dores de cabeça, problemas estomacais, gripes, dentre outros, que adotaram pela primeira 
vez um animal de estimação, apresentaram redução significativa desses problemas menores de 
saúde, em relação a pessoas sem animais.

Fonte: Portal Segs

A ATPA (Associação Torrense de Proteção Aos Animais) cuida de animais abandonados, mui-
tos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles 
muitos idosos que aguardam um lar. ADOTE.

Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834.
Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como entidade a ser 

beneficiada. 
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Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 140,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 75,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 45,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil
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Por Lívia Nascimento  
(Ascom do Ministério do Turismo)

A valorização do turismo do-
méstico é uma das tendências 
identificadas no comportamento 
do turista no cenário pós-pan-
demia de Covid-19 e, pensando 
nisso, o Ministério do Turismo 
acaba de divulgar uma lista com 
os 21 destinos que serão tendên-
cia para 2021. O levantamento 
foi realizado tomando como base 
os principais sites de pesquisa do 
setor, além de publicações e dos 
destinos que se alinham à de-

manda do novo turista. Nesse ce-
nário, as cidades de Brasília (DF), 
Foz do Iguaçu (PR), Rio de Janeiro 
(RJ) e Maceió (AL) aparecem no 
topo da base de dados analisada.

Na região Centro-Oeste apa-
recem, ainda, os municípios goia-
nos de Alto Paraíso de Goiás e 
Cavalcante onde está localizado 
o Parque Nacional da Chapada 
dos Veadeiros, eleito um dos 25 
melhores “Parques Nacionais” 
do mundo pela National Geogra-
phic. A mesma publicação elen-
cou o cerrado brasileiro como 
único destino do Brasil indicado 

na lista de 25 melhores viagens 
para planejar no futuro.

“O levantamento reforça que 
estamos no caminho certo para 
que a retomada aconteça. O tu-
rismo doméstico tem um enorme 
potencial que merece ser conhe-
cido pelos brasileiros. É com esse 
foco que o Ministério do Turismo 
vem trabalhando – oferecer me-
lhor infraestrutura, serviços cada 
vez mais qualificados e seguindo 
os protocolos de biossegurança”, 
comentou o ministro Gilson Ma-
chado Neto.

Por Ascom do 
Ministério do Turismo 
_________________

A Agência de Desenvolvi-
mento do Turismo de Santa 
Catarina (Santur) vem avan-
çando no campo de gestão de 
dados para o monitoramento 
do turismo do estado. O órgão 
lançou, recentemente, a Cen-
tral de Inteligência do Turis-
mo que vai oferecer suporte 
técnico e tecnológico para o 
trabalho de coleta, monitora-
mento e análise de indicado-
res do setor. A iniciativa tem o 
objetivo de embasar a tomada 
de decisões e a criação de po-
líticas públicas eficazes para o 
desenvolvimento do turismo 
catarinense.

O primeiro passo para a 
criação da Central foi dado 
ainda no ano passado com o 
lançamento do Almanach, pai-
nel de dados sobre o turismo 
de Santa Catarina alimentado 
continuamente e que contém 
informações como o número 
de empresas de turismo, re-
gistros no Cadastur, empregos 

gerados, tipos de negócios e 
arrecadação de ICMS. Os da-
dos abertos são obtidos de 
fontes oficiais como a Secre-
taria de Estado da Fazenda, 
Junta Comercial do Estado, 
ministérios do Turismo e da 
Educação, Secretaria Especial 
do Trabalho, entre outras. 

Outros dados estão sendo 
gradativamente incorporados, 
como a movimentação em ae-
roportos, fronteiras, parques 
temáticos, unidades de con-
servação e terminais rodoviá-
rios, assim como gastos efetu-
ados com cartões, pesquisas, 
condições de balneabilidade, 
previsão do tempo, consumo 
de água e energia elétrica.

O presidente da Santur, 
Leandro Ferrari, explica que 
depois de coletados, esses da-
dos precisam ser analisados 
e correlacionados, gerando 
informação, que precisa ser 
trabalhada para se tornar co-
nhecimento e, finalmente, in-
teligência. Para isso, foi criada 
uma estrutura na sede do ór-
gão, em Florianópolis.

“Pela primeira vez temos 

estrutura para analisar e gerir 
dados. Uma estrutura parti-
cipativa, criada para integrar 
cada vez mais o trade, as en-
tidades representativas do tu-
rismo e os gestores públicos. 
Esse espaço dentro da Santur 
é mais um passo para consoli-
darmos um modelo de gestão 
baseado em dados, o que é 
fundamental para fortalecer 

os destinos turísticos e alcan-
çar melhores resultados”, des-
taca Ferrari.

A Central de Inteligência vai 
integrar o trabalho realizado 
pelo Observatório de Turismo 
de SC e pela Rede de Inteligên-
cia do Turismo, formada pela 
Santur, Universidade Federal 
de Santa Catarina (UFSC), Fe-
deração Catarinense de Muni-

cípios (FECAM), Federação do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (Fecomércio-SC), 
além do trade turístico, ins-
tituições de ensino e demais 
entidades representativas 
do setor e outros atores que 
queiram contribuir e compar-
tilhar dados e informações 
que auxiliem o setor turístico 
no estado.

Santa Catarina investe em gestão de dados para 
monitoramento do turismo local

Ministério do Turismo apresenta destinos 
tendência para 2021

A região Sul conta com quatro destinos: Curitiba (PR), Florianópolis (SC), Foz do Iguaçu (PR) e Gramado (RS).

Santur SC criou Central de Inteligência do Turismo que vai oferecer suporte técnico e tecnológico para análise de indicadores do setor

Cachoeira em Alto Paraíso (GO). Crédito: Augusto Miranda

Região Sudeste lidera lista de destinos. Gramado é destaque no Sul
O Sudeste, juntamente com 

o Nordeste, lidera a listagem 
com sete destinos - Angra dos 
Reis (RJ), Belo Horizonte (MG), 
Petrópolis (RJ), Rio de Janeiro 
(RJ), São Paulo (SP), São Sebas-
tião (SP) e Ubatuba (SP). No 

Nordeste, os sete destinos são: 
Fortaleza (CE), Ipojuca (PE), 
João Pessoa (PB), Maceió (AL), 
Natal (RN), Porto Seguro (BA) e 
Salvador (BA).

A região Sul conta com qua-
tro destinos: Curitiba (PR), Flo-

rianópolis (SC), Foz do Iguaçu 
(PR) e Gramado (RS). Os des-
tinos seguem a tendência de 
comportamento identificada 
em viajantes pós-covid de op-
tar por destinos de natureza 
ou com foco no turismo rural. 

De acordo com o Booking, 59% 
dos entrevistados pretendem 
ir para um destino de natureza 
próximo. Ainda segundo o bus-
cador, outra forte tendência é a 
opção por viagens rápidas, três 
em cada quatro (73%) brasilei-

ros querem fazer mais viagens 
curtas em 2021 do que fizeram 
em 2019 – ocupando, mais 
uma vez, o primeiro lugar no 
ranking global em meio aos via-
jantes que demonstraram esse 
desejo.
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O delegado titular da Delegacia 
de Polícia Civil de Torres, Juliano 
Aguiar de Carvalho, alerta sobre 
mensagem falsa, usando o nome 
dele, circulando nesses dias em 
grupos do WhatsApp na região.

De acordo com o delegado Ju-
liano, em entrevista para a Rádio 
Maristela na manhã desta quinta-
-feira (04 de fevereiro), a mensa-
gem que diz: “AVISO DE UTILIDA-
DE PÚBLICA Do delegado Juliano. 
Ontem ocorreu uma morte na 
praça XV. Gang está em Torres. 
Delegado alerta não andar na la-
goa do violão e na Santinha, à tar-
dinha. A gang está ficando nesses 

locais e assaltando as pessoas”, é 
FALSA.

O delegado afirma que hou-
ve uma distorção, talvez com o 
objetivo de promover pânico na 
cidade, espalhando o boato que 
seria uma afirmação do delegado, 
usando indevidamente o nome 
da autoridade policial, o que pode 
ser também configurado como 
crime.

O caso repercutiu após um ho-
micídio envolvendo dois homens 
sem endereço fixo em Torres, 
naturais de Farroupilha, presos 
em flagrante minutos depois do 
crime. O delegado Juliano orienta 

que as mensagens falsas acabam 
sendo repassadas rapidamente 
sem checar com a polícia e, alguns 
casos, pessoas e empresas já fo-
ram prejudicadas e agredidas de-
vido às Fake News. A orientação 
é desconfiar de mensagem alar-
mistas, trágicas e que denigrem a 
imagem de pessoas ou empresas, 
sem apurar se é verdade ou não.

Por fim, o delegado Juliano 
afirmou que em Torres não existe 
nenhuma gang atuando na cida-
de. E que a delegacia disponibiliza 
um telefone WhatsApp para de-
nuncias que serão apuradas pelos 
policias. O Disque-Denuncia da 

Polícia Civil de Torres é o (51) 51-
98600-1942. FONTE: Rádio Maristela

Na manhã desta quinta-feira (04 
de fevereiro) saiu mais um boletim 
informativo sobre a situação epide-
miológica relacionada ao novo coro-
navírus nos 15 municípios que com-
põem a Associação dos Municípios 
do Extremo Sul Catarinense (AMESC). 
O número de casos da região pas-
sou para 16575 com um total de 240 

mortes pela Covid-19 desde o princí-
pio da pandemia.

Dessa forma, no período de duas 
semanas (comparativo com o dia 21 
de janeiro) foram registrados 829 no-
vos casos de Covid-19 no extremo-sul 
catarinense, além de 9 novos óbitos. 
Além disso até esta quinta (04), a re-
gião estava com 185 casos ativos re-

gistrados até esta data- enquanto que 
no boletim de duas semana atrás (21 
de janeiro) havia 377 casos ativos de 
Covid-19, ou seja: houve uma consi-
derável redução (de mais de 50%) no 
número de casos ativos no extremo-
-sul catarinense.

Conforme dados da AMESC con-
solidados nesta quinta-feira (04), 

Araranguá é disparado o município 
da região com maior número de ca-
sos - com 6071-5636 confirmados e 
98 mortes relacionadas ao novo Co-
ronavírus na cidade (sendo que nos 
últimos 14 dias foram registrados 435 
novos casos e 5 novos óbitos pela 
doença).  Em seguida vêm Sombrio, 
com 1539-1474 registros de Covid-19 

no total e 27 óbitos no total (65 no-
vos casos e nenhum novo óbito nos 
últimos 14 dias). Passo de Torres, até 
quarta-feira (3) totalizava 581-552 
casos positivos do novo Coronavírus 
, com 6 óbitos desde o princípio da 
pandemia (29 novos casos de Co-
vid-19 registrados no Passo nos últi-
mos 14 dias, e nenhum novo óbito).

Extremo-sul catarinense tem redução significativa no 
número de casos ativos de Covid-19 nas últimas semanas

FAKE NEWS: Delegado da Polícia Civil desmente 
mensagem sobre atuação de gang em Torres

Um acidente de trânsito deixou qua-
tro pessoas feridas no final da tarde da 
última sexta-feira (dia 29), em Passo de 
Torres. De acordo com o Corpo de Bom-
beiros, a ocorrência envolveu um veículo 
Fiat Uno, uma moto, uma bicicleta e uma 
pedestre. Todas as vítimas foram socorri-

das e encaminhadas ao Hospital de Praia 
Grande.

Ainda conforme os bombeiros, a 
condutora da moto estava consciente, 
orientada e apresentando escoriações 
nos braços, um corte na cabeça, além 
de um ferimento no joelho esquerdo. 

Já a ciclista sofreu uma fratura na perna 
direita. O Corpo de Bombeiros não divul-
gou detalhes sobre as outras duas pes-
soas envolvidas - motorista do veículo e 
pedestre, apenas que foram socorridas 
pela ambulância do município de Passo 
de Torres.

Acidente deixa quatro feridos 
em Passo de Torres

Fake News que vinha sendo repassada por grupos de WhatsApp 

No inicio da tarde de hoje (04), 
em uma reunião proposta pela 
Secretaria de Assistência e Inclu-
são Social foi criado oficialmente a 
“Rede do Bem”, entre a Assistência 
Social e entidades (Igreja Católica, 
Centro Espírita, Clube de Mães Ana 

Valim, ONG Paula Mengue, Bom-
beiros Voluntários, Lions Clube, en-
tre outras) que distribuem cestas 
básicas no Município. 

De acordo com o Secretário Isra-
el, o objetivo da Rede é fortalecer a 
relação da Secretaria com a Socie-

dade Civil Organizada e aperfeiçoar 
as ações de distribuição intensifi-
cando o controle, garantindo assim 
que mais pessoas serão atendidas 
e não haverá entregas de cestas 
duplicadas para as mesmas famí-
lias.

Secretaria de Assistência e Inclusão 
Social de Arroio do Sal cria Rede do Bem

O Senac EAD está com inscrições 
abertas, de 3 a 11 de fevereiro, para 
cursos Técnicos a distância oferecidos 
por meio do Programa Senac de Gra-
tuidade (PSG).  As vagas serão ofer-
tadas em 32 cidades localizadas nos 
estados do Rio Grande do Sul, Amapá, 
Amazonas, Goiás, Mato Grosso, Sergi-
pe e Tocantins. No total, serão disponi-
bilizadas 1749 vagas para seis cursos: 
Técnico em Administração, Técnico em 

Recursos Humanos, Técnico em Qua-
lidade,  Técnico em Meio Ambiente e 
Técnico em Logística. 

Para Torres, especificamente, estão 
sendo  ofertadas 10 vagas para o Curso 
Técnico em Recursos HumanosAs ins-
crições são gratuitas e devem ser rea-
lizadas somente pela internet, no site 
www.ead.senac.br/gratuito. As aulas 
iniciam em 15 de março.  

 

Sobre os cursos

Os cursos serão ofertados na mo-
dalidade de educação a distância 
(EAD), sem encontros presenciais. 
Toda aprendizagem será desenvolvida 
de forma autônoma, com horário flexí-
vel e os conteúdos e desafios dos cur-
sos serão acessados pelo ambiente vir-
tual de aprendizagem (AVA). Entre os 
requisitos para acesso aos cursos estão 

idade mínima de 17 anos para o cur-
so Técnico em Secretariado e 16 anos 
para as demais capacitações; estar cur-
sando no mínimo o 2º ano do ensino 
médio; ser estudante e/ou trabalha-
dor empregado ou desempregado e 
apresentar baixa renda (não superior a 
2 (dois) salários mínimos federais por 
mês, per capita) devidamente com-
provada mediante autodeclaração do 
aluno. O resultado oficial da seleção, 

conforme classificação, será divulgado 
no Portal EAD, no dia 22 de fevereiro.   

Importante destacar que não será 
possível trocar o curso, estado e polo 
após a inscrição. Candidatos que ins-
creverem-se em um polo diferente 
do estado onde residem devem estar 
cientes sobre a necessidade de deslo-
camento até a escola para a entrega 
dos documentos obrigatórios ao final 
do curso.   

Vagas gratuitas em cursos técnicos EAD do SENAC sendo ofertadas em Torres
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Publicação multimídia para crianças 
do Centro Ecológico Torres ganha 

edição em inglês

Por Miriam Sperb
_______________

Recentemente o Centro Ecológico lan-
çou um Caderno de Atividades e Jogos 
que parte de questões socioambientais 
para trabalhar a alfabetização e pós-al-
fabetização. Agora, a publicação ganhou 
uma versão em inglês. Com textos das 
educadoras da Quatro Cs, desenhos de 
Osmar Valim Júnior e design gráfico de 
Gabriela Heberle, o caderno foi traduzi-
do pela professora torrense Liege Frainer 
Barbosa.  A coordenação editorial é de 
Ana Luiza Meirelles, da equipe técnica do 

Centro Ecológico de Torres. 
Biodiversidade, Mata Atlântica, agro-

ecologia, consumo sustentável, emer-
gência climática, direitos humanos e 
cidadania, são alguns temas abordados. 
Como diversos jogos pedem que a crian-
ça recorte, cole e escreva, foram disponi-
bilizados, nos dois idiomas, arquivos para 
impressão.

Todas as versões estão na seção Livros 
Infantis no site do Centro Ecológico  para 
download gratuito em http://m.centroe-
cologico.org.br/livrosinfantis/57 e na pla-
taforma ISSU:  https://issuu.com/centro-
ecologico/docs/nina_s_copybook_issu

PARQUE DA GUARITA 

Muitas reclamações de quem visita ou anda de bicicleta pelo Parque da Guarita, 
pois se deparam com carros em fila, andando pela ciclovia do parque; Pessoas 
dizem até que  foram vistos também carros em cima da torre do meio, desde que 
foram aberta as cancelas. A prefeitura ao dar concessão para a exploração comer-
cial do restaurante autorizou a circulação de veículos sobre a ciclovia e permitiu o 
estacionamento no local.

Com o problema criado pela autorização, não poderá agora a Prefeitura invia-
bilizar o empreendimento que está funcionando de acordo com o que foi licitado, 
causando lhe prejuízos com a proibição de circulação e do estacionamento. Sa-
bemos que o processo para se providenciar um acesso operacional adequado é 
demorado devido as licenças ambientais.

Sendo o Parque da Guarita um patrimônio natural, ambiental e turístico, qual-
quer decisão do gestor que vise gerar impacto local (alterações ou modificações) 
deve ser consultada junto aos Conselhos do Meio Ambiente - Commam e o Conse-
lho de Turismo - Contur, que são os representantes da comunidade. Os conselhos 
não podem ser meros espectadores, pois o parque é de interesse ambiental e turís-
tico, não haverá turismo se o meio ambiente não for preservado.

Há os que pregam a exploração máxima de sua capacidade turística, alegando 
que a preservação ecológica só atrapalha o desenvolvimento turístic. Esquecem 
estes que a exploração máxima aumenta os impactos, com custos muito altos, 
impossibilitando a recuperação. Temos de limitar a lotação máxima, levando em 
consideração sua importância arqueológica e ambiental, manter o equilíbrio da 
exploração turística e preservação do local, visando adequar as duas partes.

TRABALHO DO LEGISLATIVO  - Há leitores que têm me questionado sobre 
o fato de alguns vereadores estarem apresentando mais solicitações - como infor-
mações, requerimentos, pedidos de providencias, etc. - do que os outros. Será que 
trabalham mais que os outros?...Fica difícil uma resposta neste sentido, pois não 
dá para mensurar o trabalho através de solicitações, mas, sim diante do conjunto 
de ações desenvolvidas pelo vereador. 

ESCOLA DO LEGISLATIVO - outra pergunta é sobre a ida de vereadores para 
cursos fora com recursos pagos pelo contribuinte. Penso que é justificável para os 
novatos, mas imperdoável para os veteranos com mais de uma legislatura.... será 
que este ainda não aprendeu ou está buscando complemento de seu salário com 
diárias? A Pandemia mostrou de que podemos estar presente sem ser preciso nos 
deslocar, então vamos usar mais estes recursos para enriquecer nossos conheci-
mentos e buscar benefícios para a cidade. Pensando em economia a Câmara de 
Vereadores, poderia criar uma Escola do Legislativo- e isso irá acabar com o gasto 
em diárias de vereadores e servidores da Casa legislativa para fazer cursos em ou-
tras cidades, e poderia ser oferecido também aos munícipes, assim que for identifi-
cada a necessidade de um curso. Para quem acompanha os trabalhos do legislativo, 
tem percebido que os custos com esse tipo de diárias, recursos, tem aumentado nos 
últimos anos. Então, é mais fácil hoje você trazer um professor para ministrar uma 
aula na Câmara de Vereadores, do que levar assessores e vereadores para outra 
cidade e pagar por dormitório, com alimentação e também o curso em si.

CENTRO - Usuários do centro estão pedindo à sinalização e pintura, horizontal 
e vertical na ciclovia do entorno da Lagoa do Violão; Pedem à colocação de abri-
go na parada de ônibus situada na Rua Bento Gonçalves; Visitantes reclamam de 
haver avenidas, ruas e travessas com a mesma denominação, é preciso que os ve-
readores após identificação façam projetos de leis renomeando estes logradouros.

STAN - Moradores pedem a construção de uma ponte na Avenida do Riacho, 
junto da Rua Visconde de Pelotas; Providências quanto à poda do mato ao redor 
do campo e limpeza geral no campo do Grêmio Esportivo Torrense, assim como 
limpeza dos valos que cortam o bairro, foram outras demandas.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou  Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Edital de Processo Seletivo para estagiários 
é publicado pela Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres, por meio do 
Centro de Integração Empresa Escola 
(Ciee - RS) anuncia a realização de um 
novo Processo Seletivo, que tem por 
objetivo a formação de cadastro reser-
va destinada à contratação de estagiá-
rios - de nível médio e superior -  por 
tempo determinado. 

Para concorrer as oportunidades 
ofertadas ao nível superior, é necessá-
rio que o candidato esteja matriculado 
no ano letivo de 2021, com frequência 
efetiva a partir do segundo semestre 
do curso relativo a função pleiteada. 
Ao ser admitido, o estagiário deve 
exercer funções em jornadas de 30 
horas semanais, referente a remune-
ração mensal no valor que alterna en-
tre R$ 559,42 a R$ 708,71.

Há oportunidades disponíveis entre 
os seguintes cursos, conforme os res-
pectivos níveis de escolaridade:

Médio: Ensino médio - primeiro e 
segundo ano;

Superior: Direito; Arquitetura; Ad-
ministração.

Procedimentos para participação

Os interessados em participar do 
Processo Seletivo, podem se inscrever 
de forma eletrônica, no período de 3 a 
12 de fevereiro de 2021, por meio do 
site do Ciee - RS. Após realização da 
inscrição, os candidatos devem enca-
minhar a documentação especificada 
no edital, ao seguinte endereço de 
e-mail: torres@cieers.org.br.

Como forma de seleção, os candi-
datos serão classificados mediante 
avaliação do aproveitamento compro-
vado por meio do documento esco-
lar, com base nas disciplinas cursadas 
pelo estudante no perídio anterior ao 
semestre ou ano vigente, de acordo 
com os critérios especificados no do-
cumento.

De acordo com o edital de abertura, 
o Processo Seletivo terá validade de 
12 meses a contar da data de sua ho-
mologação, com possibilidade de ser 
prorrogado por igual período

Matéria por Bruna Evelyn Pereira 
(em PCI Concursos)
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ÁRIES - Foco naquelas coisas que 
vem do seu coração, ariano. Olhe com 
carinho para os projetos mais impor-
tantes e escolha as melhores compa-
nhias. Lembre-se que não é hora de 

tentar dar conta de tudo sozinho. Conversar com bons 
amigos pode ser uma boa dica para resolver os pro-
blemas.

TOURO - Uma semana intensa pra 
você, taurino. A Lua Cheia toca ques-
tões pessoais e emocionais, enquanto 
Vênus, seu planeta regente, intensifi-
ca suas questões mais profundas. É 

hora de repensar comportamentos, posturas, ideias e 
posicionamento frente a vida. Questões familiares em 
pauta.

GÊMEOS - Comunicação em super alta, 
geminiano. Que semana boa para com-
partilhar conhecimento, aprender, ensinar, 
divulgar, conversar. Aproveite para contar 
sobre suas ideias e divulgar seus melho-
res projetos. Dias importantes também na 

definição dos projetos futuros. Pode sonhar alto, tem coisa 
boa acontecendo.

CÂNCER - Uma semana de transborda-
mento e intensidade, canceriano. Preste 
atenção às suas emoções e não descuide 
daquilo que já tem. Suas conquistas pre-
cisam ser valorizadas e cuidadas. Os dias 
podem trazer imprevistos e desafios. Não 

perca o otimismo e aprenda a ser mais flexível e criativo para 
lidar com tudo.

LEÃO - Um momento intenso pra você, 
leonino. Acontecimentos importantes, 
projeção e visibilidade. O céu desses 
dias coloca você em contato com 
seus melhores projetos, relações e 

acontecimentos. Valorize seu jeito de ser, mas conte 
também com as ideias e ajuda dos outros. É um ótimo 
momento para parcerias.

VIRGEM - Um momento super bacana 
para dar novos passos, virginiano, es-
pecialmente nas coisas de trabalho. 
Foco nos seus melhores projetos que 
eles têm tudo para acontecer, especial-

mente pelo seu mérito e esforço. Mas talvez você tam-
bém tenha vontade de ficar sozinho e cuidar das ques-
tõesi nternas. Faça isso.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Amizades em pauta, libriano. 
Cuide delas, esteja com as pessoas que-
ridas, compartilhe. Tem coisa boa para 
acontecer em sua vida, apesar dos desa-
fios que também se apresentam. Talvez 
seja hora de se posicionar, especialmen-

te nos assuntos de familia. Não deixe de repensar seus 
hábitos.

CAPRICÓRNIO - Aproveite es-
ses dias para observar atenta-
mente como está se sentindo 
com relação a cada aspecto 
de sua vida, capricorniano. É 

um momento especial para mudar hábitos e 
comportamentos, coisas da rotina e desape-
gar. Também está valendo ser mais vaidoso 
e cuidar mais do seu visual.

AQUÁRIO - Acredite, vem 
coisa boa por aí, aquariano. 
O céu do momento é favorá-
vel para você. Mas também 
depende do seu esforço e, 
especialmente nesses dias, 

das companhias e parcerias que você es-
colhe. Pense bem em quem você quer que 
faça parte e siga em frente. O universo está 
conspirando a favor.

PEIXES - Um ótimo momento 
para cuidar das coisas da rotina, 
da saúde e do trabalho, piscia-
no. É uma oportunidade de re-
direcionar vida e carreira, inclu-
sive, se você quiser fazer isso. 

Oportunidades podem surgir de onde você me-
nos imagina, fique atento. E crie oportunidades 
também. A sorte está com você.

ESCORPIÃO - Um momento importante 
para o trabalho, escorpiano. Assuntos 
ligados a carreira estão em destaque. 
Você pode, inclusive, ter mais desta-
que em seu ambiente profissional e 
pode aproveitar para mostrar o seu 

melhor. Dias favoráveis para divulgação de ideias 
e projetos.

SAGITÁRIO - Pense no que quer para o 
seu futuro, sagitariano, e não perca seu 
otimismo. Aproveite para inspirar pesso-
as, já que o céu da semana está ótimo 
para você falar, comunicar e conversar. 

Um ótimo momento para pensar em cursos e estudos. 
Mas não descuide das coisas práticas, especialmente 
do dinheiro.

VARIEDADES

(semana entre (03/02 e 10/02)
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No final da tarde da última 
sexta-feira (29), o Senador Luis 
Carlos Heinze (Progressistas) es-
teve em reunião com o Prefeito 
de Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), para tratar sobre 
atualizações referentes ao am-
bicioso Projeto do Porto no mu-
nicípio - projeto que o Senador 

Heinze trabalha e apoia desde o 
princípio. Na reunião foram re-
passados também alguns dados 
e informações de recursos des-
tinados pelo Governo Federal.

"Aproveitando o momento o 
Prefeito Bolão e integrantes do 
Progressistas de Arroio do Sal 
solicitaram recursos ao Senador 

para a aquisição de uma Esca-
vadeira Hidráulica para Arroio 
do Sal. Estiveram presentes na 
reunião também o Vice-prefeito 
Zeca, Presidente Guti, Vereador 
Mazinho, Suplente Jaíro, Secre-
tários e executiva do partido 
Progressistas", destaca a comu-
nicação de Arroio do Sal.

Senador Luis Carlos Heinze tem 
reunião com Prefeito de Arroio do Sal
Entre os assuntos debatidos, estavam o ambicioso Projeto do Porto em Arroio 

do Sal e recursos destinados pelo governo federal

REGIÃO

Na última semana, o prefei-
to de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, seu reuniu com 
o Governador em Exercício, 
o deputado estadual Ernani 
Polo, para levar as reivindica-
ções do município. 

Entre as demandas estavam 
a preocupação dos comercian-
tes e agricultores lindeiros à 
BR-101, que terão que regula-
rizar o acesso às suas proprie-
dades devido à concessão da 
autoestrada à Concessionária 
das Rodovias Integradas do Sul 

(CCR Via Sul). “Os proprietários 
não tem condições de realizar 
essa regularização, ainda mais 
em um curto espaço de tem-
po”, afirmou o Flávio.  A ação 
integra o Programa de Gestão 
da Faixa de Domínio, que visa 
regularizar os locais existentes 
na faixa de domínio da rodo-
via. 

Outra demanda pontuada 
pelo prefeito foi o problema 
da recorrente falta de ener-
gia elétrica no município, cujo 
fornecimento é realizado pela 

Companhia Estadual de Ener-
gia Elétrica (CEEE). “Esse é um 
problema antigo e precisa ser 

sanado com urgência”, com-
pletou ele. Durante a reunião, 
Ernani Polo se comprometeu 

em marcar audiências junto a 
CEEE e a CCR para resolver es-
sas demandas. 

Prefeito Flávio Ratinho leva reivindicações de Três 
Cachoeiras ao Governador 

Foto: Felipe Dalla Valle/ Palácio Piratini
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Uma colisão envol-
vendo uma moto Hon-
da Biz e um veículo GM 
Corsa foi registrada na 
noite de sábado, dia 
30, em Passo de Torres. 
O acidente aconteceu 
por volta das 20h30 e 
as duas ocupantes da 
moto ficaram feridas. 
Conforme informações 

do Corpo de Bombei-
ros, a condutora so-
freu diversas escoria-
ções nos braços e nas 
pernas, além de uma 
suspeita de fratura na 
perna esquerda. Já a 
caroneira relatou dor 
na perna esquerda e 
apresentava escoria-
ções nos braços. 

As duas vítimas re-
ceberam atendimento 
pré-hospitalar e foram 
encaminhadas ao Hos-
pital Nossa Senhora de 
Fátima, em Praia Gran-
de. O motorista do car-
ro não se feriu e o local 
do acidente ficou aos 
cuidados da Polícia Mi-
litar (PM).

REGIÃO 

Prefeito de Três Cachoeiras se 
reúne com moradores do Morro Azul

Nesta semana, o prefeito 
de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, e sua equipe, 
se reuniram com moradores 
da comunidade do Morro 
Azul, para ouvir suas reivin-
dicações e anunciar novos 
investimentos na localidade.

“Em breve será iniciada a 
obra de revitalização da pra-
ça central e uma pracinha 
para as crianças”, disse ele, 

citando ainda algumas me-
lhorias e investimentos que 
já foram feitos na comunida-
de durante sua gestão, como 
a instalação de água tratada, 
pontes, benfeitorias no cam-
po de futebol e estradas. 

O prefeito aproveitou 
ainda a oportunidade para 
agradecer a confiança de-
positada nas eleições e rea-
firmou que o Governo conti-

nua à disposição para tentar 
resolver os problemas da co-
munidade e melhorar a vida 
das pessoas. 

Durante a reunião, esti-
veram presentes o vice-pre-
feito, Vilson Rodrigues, os 
secretários municipais Eliseu 
dos Santos (Tigrinho) e Carla 
Réus, além dos vereadores 
Cleber Costa (Pituba) e An-
tônio Scheffer.

Colisão entre carro e moto deixa duas 
mulheres feridas em Passo de Torres

Prefeito de Três Cachoeiras recebe 
homenagem especial do CTG Oscar 

Rodolfo
O prefeito de Três Ca-

choeiras, Flávio Raupp 
Lipert, recebeu neste do-
mingo (31), uma homena-
gem especial do CTG Os-
car Rodolfo, durante o VI 
Redomão, Prova Vó Neda 
Machado. 

Durante a condecora-
ção, o prefeito reafirmou o 
compromisso da Adminis-
tração Municipal de con-
tinuar apoiando a cultura 
gaúcha. “Quero parabeni-
zar a todos os participan-
tes e organizadores por 
este evento de valorização 
da nossa cultura”, agra-
deceu ele, que já rece-
beu essa homenagem em 
2020. 

Encontro da Rede de Atendimento às 
Mulheres em Situação de Violência 

Doméstica e Familiar ocorre em Arroio do Sal

Na última segunda-feira, 1º de 
fevereiro, integrantes da Rede de 
Atendimento às Mulheres em Si-
tuação de Violência Doméstica e 
Familiar, se reuniram na Delegacia 
de Polícia Civil de Arroio do Sal para 
aprimorar atendimentos da Rede.

De acordo com Assistente So-
cial da Secretaria de Assistência 
e Inclusão Social de Arroio do Sal, 
Manoela de Brito, “o encontro teve 
como objetivo materializar a comu-
nicação, o aumento da capacidade 
de negociação e da disponibilidade 

em trabalhar com conflitos, capaci-
dade de estabelecer fluxos de de-
mandas, possibilitar informações 
entre os serviços e atores envolvi-
dos, possibilitando a superação da 
fragmentação dos mesmos.”.

Esteve presente no encontro, 
além da assistente social, Manoela 
de Brito, a enfermeira responsável 
pelo Pronto Atendimento 24 horas, 
Gerusa Cardoso, a Escrivã da Polícia 
Civil, Carmen Sassi, e a Assessora 
da Secretaria de Assistência e Inclu-
são Social, Leidiene Valim.

Parque Natural Tupancy já vem 
recebendo visitantes em Arroio do Sal

Neste último final de semana (30 
e 31/01) o Parque Natural Munici-
pal Tupancy recebeu diversos visi-
tantes em Arroio do Sal, mantendo 
todos os cuidados de prevenção à 
COVID-19.

Depois de quase um ano fecha-
da para visitação, a unidade de 
conservação voltou a receber visi-
tantes no dia 21 de janeiro. Aberto 
todas as quintas, sextas e sábados, 
das 8:30h às 11:30h e das 14h às 
18h.

O local  tem entrada gratuita. 
Entre as atrações naturais, você 
pode percorrer por trilhas, visitar 
o criadouro conservacionista, uma 
área destinada ao abrigo de espé-
cies nativas registradas no Institu-
to Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 
(IBAMA) e, além disso, desfrutar de 
uma fauna e flora característica da 
região litorânea.

Para mais informações entre em 
contato pelo (51) 3687-3567.
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Prefeitura promove reunião para dialogar 
com dirigentes do Projeto Social Curtume

FONTE: Prefeitura de Torres
______________________

A Prefeitura de Torres promo-
veu na tarde desta quinta-feira (4 
de fevereiro), reunião com os diri-
gentes do Projeto Social Curtume 
(antiga Creche do Curtume) para 
dialogar sobre a desapropria-
ção do espaço físico da entidade 
onde hoje encontra-se a EMEI 
Sadi Pipet de Oliveira. Conforme 
a municipalidade, "o encontro foi 
propositivo, pois todos puderam 
expressar sua opinião sobre o as-
sunto".

 Na oportunidade, reuniram-se 

o prefeito Carlos Souza, o verea-
dor Rafael Silveira, representando 
a Câmara Municipal, o presidente 
da OAB/Torres, Carlos Maurel, re-
presentando a Procuradoria Geral 
do Município, a advogada Naiara 
Matos; a secretária municipal de 
Educação, Sílvia Mania Teixeira 
Pereira e Josélia Maria Espíndola 
da Silva, também da Educação,e 
os senhores, Gilson Machado, 
(presidente) Marinês de Fátima 
Peres, Ane Schardosim, Pedro Pe-
res Júnior Peres e Carvalho Mag-
nus, representando a Associação 
Centro de Cultura e Assistência 
Social Projeto Social Curtume.

Negociação referente a desapropriação

A reunião foi aberta pelo 
prefeito, fazendo uma reto-
mada da negociação referente 
a desapropriação do espaço 
físico da entidade onde en-
contra-se a EMEI Sadi Pipet de 
Oliveira. O prefeito lembrou 
aos presentes que iniciou esta 
conversa com a Associação 
ainda em outubro de 2020 
quando foi apresentada pro-
posta de compra do espaço 

ao presidente Gilson Macha-
do, para que a EMEI pudesse 
continuar atendendo naquela 
localidade. "Na ocasião, Gil-
son colocou que queria levar 
a proposta para o restante da 
diretoria. Carlos Souza ressal-
tou que em nenhum momen-
to está cogitando a compra do 
projeto, mas sim do espaço fí-
sico onde está alocada a esco-
la municipal. A secretária Silvia 

reforça que retirar os alunos 
da localidade, transferindo a 
escola para outro bairro, irá 
trazer muito mais transtornos 
para a localidade", destaca a 
comunicação da Prefeitura de 
Torres.

"O prefeito Carlos, mostrou 
no mapa, onde há uma área 
não sendo utilizada pela Asso-
ciação pelo objeto da doação. 
Propôs retirar dois terrenos 

do projeto da desapropriação 
em troca de retomar a área 
doada pelo município - cuja 
Associação não desempenha 
o fim proposto na doação. O 
presidente da Associação Gil-
son levará a proposta para o 
restante da entidade, para de-
liberação", continua a comuni-
cação da municipalidade. 

Ficou decidido que os re-
presentantes que hoje esta-

vam na reunião, vão levar o 
assunto para a comissão da 
escola. Desta maneira, após 
esta reunião da Associação, 
novo encontro será realizado 
na Prefeitura para apresentar 
a decisão. O prefeito encerrou 
sua fala reforçando o propósi-
to de que Prefeitura e a Asso-
ciação formalizem um acordo 
que contemple ambas neces-
sidades da população.
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Na noite de terça-feira 
(02/02), no bairro São Jorge 
em Torres,  a Brigada Militar 
prendeu dois homens e uma 
mulher por tráfico de drogas.

"Após denúncias sobre a 
venda de drogas no local, uma 

equipe da Força Tática do 2º 
BPAT realizou diligências, sen-
do localizados dois homens 
e uma mulher, entre 39 e 43 
anos, todos com anteceden-
tes criminais. Durante abor-
dagem aos indivíduos, foram 

encontradas 33 pedras de 
crack, um telefone celular e 
R$ 49", explica a comunicação 
da BM.

Diante dos fatos, o trio foi 
preso e encaminhado à Dele-
gacia de Polícia de Torres.

BM prende três pessoas 
por tráfico de drogas em Torres

Com informações de 
Rádio Maristela
_____________

Um homicídio triplamente 
qualificado foi registrado na 
madrugada desta quarta-feira, 
03 de fevereiro, na Praça XV 
de Novembro, em Torres. Por 
volta das 2h da madrugada, 
foi realizado o flagrante pela 
delegada em plantão, Sabrina 
Doris Teixeira, representando 

pela prisão preventiva de dois 
indivíduos suspeitos pelo ho-
micídio ocorrido por motivo fú-
til e de recurso que dificultou a 
defesa da vítima.

De acordo com informações 
prestadas para a Rádio Ma-
ristela pelo delegado da Polí-
cia Civil do Município, Juliano 
Aguiar de Carvalho, existe uma 
testemunha dos fatos que rela-
tou que os indivíduos estavam 
na praça ingerindo bebidas al-

coólicas e, em dado momento, 
a vítima havia falado algo para 
os acusados e, de imediato, 
responderam efetuando gol-
pes com uma pedra. A vítima 
caiu ao chão e, ainda assim, os 
acusados seguiram com chutes 
violentos.

A Brigada Militar foi aciona-
da e encontrou os agressores já 
em fuga, nas proximidades da 
Praça XV, ainda com as roupas 
sujas com o sangue da vítima. 

Tudo indica, segundo o delega-
do Juliano, que um desenten-
dimento banal culminou com 
uma morte violenta.

Os acusados são oriundos 
da cidade de Farroupilha, sen-
do que um deles já possuía 
antecedentes por furto, tráfi-
co de drogas e porte ilegal de 
armas. Para o delegado, possi-
velmente, trata-se de pessoas 
que procuram o Litoral no ve-
rão para trabalhos temporários 

sem endereço fixo. A vítima até 
a publicação desta matéria não 
havia sido identificada. 

Desentendimento leva a Homicídio triplamente qualificado em Torres

Na tarde de sábado (30/01), 
nos arredores da Prainha, a 
Brigada Militar (BM) prendeu 
um homem por porte ilegal 
de arma de fogo em Torres.

Diante de informações de 
que um homem, com sinais 
de embriaguez, estaria por-
tando uma arma de fogo, uma 
equipe da Força Tática do 2º 

BPAT realizou diligências, lo-
calizando o suspeito. "No 
local, foi abordado e identifi-
cado um homem de 37 anos, 
o qual portava na sua cintura 

uma pistola calibre .9mm com 
13 munições do mesmo cali-
bre, de propriedade do abor-
dado, porém o indivíduo não 
possuía documentação do ar-

mamento", destacou a comu-
nicação da BM. 

O homem foi preso e enca-
minhado à Delegacia de Polí-
cia.

BM prende homem por porte ilegal de arma de fogo em Torres

Na madrugada deste domin-
go, 31, na BR 101 em Torres, 
a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) prendeu um traficante 
e apreendeu 10,6 quilos de 
cocaína que era transportada 
em um carro. A droga estava 
escondida num compartimen-
to oculto no painel do veículo.

Após receberem informa-
ções do serviço de inteligência 
da PRF, os policiais aborda-
ram um Voyage com placas de 
Novo Hamburgo. O motorista, 
26 anos, de Porto Alegre, dis-
se aos PRFs que vinha de Santa 

Catarina, e apresentou infor-
mações desencontradas sobre 
a viagem, o que elevou a sus-
peição.

Ao revistarem o veículo, os 
policiais descobriram um com-
partimento oculto no painel do 
carro, onde estavam escondi-
dos os 10,6 quilos de cocaína. 
O homem, que já tinha ante-
cedentes por jogos de azar, foi 
preso em flagrante por tráfico 
de drogas e encaminhado à 
polícia judiciária em Torres, 
com o veículo e a droga apre-
endidos.

Traficante é preso em Torres transportando 10kg de cocaína 
escondida no painel do carro

Abordagem foi realizada pela PRF na madrugada deste domingo (31), na BR 101 em Torres

A Polícia Civil, no dia 28 
de janeiro (quinta passada), 
prendeu um suspeito pelo 
crime de latrocínio ocorrido 
em Três Cachoeiras. A ação 

ocorreu seis horas após vizi-
nhos da vítima darem quei-
xa de que ela estaria desa-
parecida por três dias e que 
sua casa estaria com cheiro 

ruim. 
Em diligência na residên-

cia denunciada,  os policiais 
encontram a casa arromba-
da e muito sangue. A  vítima 

já estava sem vida e com 
marcas de agressão, confi-
gurando o delito de latrocí-
nio.

Em ação conjunta com a 

Delegacia de Polícia de Xan-
gri-Lá, Brigada Militar e Po-
lícia Militar de Santa Catari-
na o suspeito foi localizado 
e preso.

Preso suspeito pelo crime de latrocínio ocorrido em Três Cachoeiras



24 A FOLHASexta-Feira, 5 de FEVEReiro de 2021 SOCIAL

SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais não estão ocorrendo, 

suspensas como medida de combate a pandemia de Covid-19. Ainda assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não pararam to-
talmente. Num "ano revolto como o mar em ressaca", no dizer do Padre Leonir Alves, foi uma Festa de Navegantes diferente... sem carreata, sem barcos, sem procissão...
somente três missas, com todas as bênçãos e controle de distanciamento e higiene... Confira a seguir alguns cliques selecionados pela colunista social Vera Lia Cavalheiro, 
registrando bons momentos em Torres

Por Vera Lia Cavalheiro

Padre Leonir Alves, não mediu 
esforços, nas celebrações das 

missas festivas

Curtindo uma praia Odair Luz, Roberta Cagliari e Renata Cagliari Luz Hugo e Maria Aparecida Fortini, se 
bronzeando...

A tradição familiar na devoção 
Adriana e Arnaldo Costa Filho

Padre Almo Kohler com a 
emocionante representação de 

Nossa Senhora

Muito atuantes, Maria de Lourdes Bohm Milani, 
Rose e Lucimar Bernardo

NO FERIADÃO

Maria Beatriz Utzig Nardi voltou, com a sua competência, a dar aulas 
de natação na SAPT

Gabriel Notti e Letícia Maciel, são 
professores de Karatê

O bonito ângulo da foto de San Lopes na 
Guarita

Frase da 
minha 
amiga Nailê 
Russomano: 
“o mundo 
haverá de nos 
pertencer de 
novo". Adorei



A FOLHA 25Sexta-Feira, 5 de FEVEReiro de 2021

Torres estava entre os municípios que teve denúncias junto ao Ministério Público gaúcho. Prefeitura afirma que as mesmas são improcedentes

GERAL

MP investiga possíveis casos de 'fura-fila' 
na vacinação contra Covid-19 no RS

O Ministério Público criou um 
grupo de trabalho para atender a de-
manda de denúncias sobre pessoas, 
em tese, indevidamente vacinadas 
contra a Covid-19. O GT é composto 
pelos Centros de Apoio Operacio-
nais dos Direitos Humanos, Saúde 
e Proteção Social (CAODH), Criminal 
e Cível e de Proteção do Patrimônio 
Público e da Moralidade Administra-
tiva.

Conforme levantamento feito 
pelo CAODH, até dia 28 de janeiro, 
os canais do Ministério Público e da 
Secretaria Estadual da Saúde rece-
beram 285 denúncias de possíveis 
casos de fura-fila da vacinação no 
RS. As cidades com maior número de 
possíveis fraudes são Porto Alegre, 
Santa Maria, Caxias do Sul, Agudo, 
Alvorada, Gravataí e Torres.

De acordo com a procuradora 
de Justiça Angela Salton Rotunno, 
coordenadora do CAODH, essas in-
formações estão sob análise e serão 

encaminhadas conforme o tipo de 
ocorrência. As denúncias que não 
possuem informações suficientes 
para que se possa dar continuidade 
na investigação serão devolvidas; 
em outros casos haverá encami-
nhamento de questionamentos ao 
gestor municipal sobre a veracidade 
da informação, motivo, funcionário 
responsável e demais informações 
para eventual adoção de providên-
cias; algumas serão encaminhadas 
aos coordenadores dos CAOs Crimi-
nal ou Cível, que trata de improbi-
dade administrativa. Os casos que 
não configurarem fura-fila, quando 
a situação se demonstrar de difícil 
comprovação de irregularidade ou 
for muito tênue, serão arquivados.

Angela Rotunno destaca que, até 
o final de janeiro, são poucas as si-
tuações consideradas graves. “Do 
grande universo de notícias, em tor-
no de 5% configuram, em tese, cri-
me, improbidade administrativa ou 

crime de responsabilidade”, afirma 
ela.

Prefeitura afirma que são 
improcedentes as denúncias

Prefeitura de Torres emitiu, nesta 
quarta-feira (03), um comunicado 
indicando  que são improcedentes 
as denúncias de dois casos de fura-
-filas no município, irregularidades 
praticadas nas aplicações de vacinas 
contra a Covid-19.

“As queixas foram apresentadas 
ao Ministério Público e já esclare-
cidas: foi constatado ausência total 
de argumentos. A Prefeitura garan-
te que todo o procedimento da va-
cinação é transparente”, ressalta a 
municipalidade, que continua. “Os 
dois casos de denúncias são infun-
dados. Todos profissionais de en-
frentamento direto ao Covid-19 já 
foram vacinados por esse motivo os 
demais profissionais da área de saú-

de também já podem ser vacinados. 
Ocorreu um chamamento para a ini-
ciativa”.

Segundo a Prefeitura de Torres, 
uma das denúncias referiu-se a imu-
nização de uma psicóloga, porém, 
por ser profissional da saúde está 
incluída no programa de vacinação. 
Outra denúncia é que uma nutricio-
nista de cidade vizinha foi vacinada 
aqui. A profissional trabalha em 
Torres, porém, foi imunizada em Ci-
dreira como profissional da saúde 

do município. “A Prefeitura está obe-
decendo rigorosamente os planos 
de imunização definido pelo Estado 
e pelo Ministério da Saúde. Desde 
o início da pandemia, a Secretaria 
Municipal de Saúde tem atuado com 
responsabilidade e dedicação no 
combate à disseminação da doença. 
Foi o primeiro município no Litoral 
Norte a criar o Centro de Triagem do 
Coronavírus, realizou inúmeras ope-
rações de orientação e ações de fis-
calização”, concluí a municipalidade.

Três Cachoeiras adere ao 
Programa Saúde na Escola

Mesmo com a pandemia do 
novo coronavírus (Covid-19), Três 
Cachoeiras aderiu ao Programa 
Saúde na Escola, uma iniciativa que 
visa à integração e articulação per-
manente da educação e da saúde e 
tem como objetivo contribuir para 
a formação integral dos estudantes 
por meio de ações de promoção, 

prevenção e atenção à saúde, com 
vistas ao enfrentamento das vulne-
rabilidades que comprometem o 
pleno desenvolvimento de crianças 
e jovens da rede pública de ensino.

O Programa será realizado dire-
tamente nas escolas, de forma hí-
brida, em paralelo ao ano letivo. Ao 
todo, 12 ações serão desenvolvidas 

em parceria pelas Secretarias de 
Educação e de Saúde, como orien-
tações sobre higiene bucal, aplica-
ção de flúor, verificação de possí-
veis doenças oculares na infância, 
entre outros. 

Mais informações podem ser 
obtidas nas Secretarias de cada es-
cola. 

Em 2021, temos um aspecto bem interessante 
no céu, o qual será a marca do ano de 2021. De 
um lado, os planetas Júpiter e Saturno  transitam 
pelo inovador e libertário signo de Aquário fazen-
do um aspecto tenso com o Urano, o qual transi-
ta pelo prático, carinhoso   e constante signo de 
Touro.

 A relação entre os signos de Touro e Aquário 
não é das melhores, pelo contrário, é uma relação 
desafiante e conflituosa, pois os propósitos de vida 
dos dois signos são muito distintos, então, a  afini-
dade é comprometida .   Enquanto Aquário adora 
novidades e se entedia com tudo que se repete, 
Touro ama a calmaria e valoriza o que já é conhe-
cido em sua vida. Touro vê Aquário como   alguém 

que se preocupa demais com questões coletivas e 
sociais, mas é indiferente e frio quando se trata de  
assuntos afetivos e emocionais. Aquário enxerga 
Touro como alguém afetuoso, no entanto, muito 
irredutível (cabeça dura mesmo) e materialista. 

Esta falta de afinidade entre os signos de Touro 
e Aquário estará no céu de 2021, e assim como 
nos relacionamentos, trará olhares distintos frente 
às mesmas situações e, muitos, mas muitos con-
flitos. Existe uma tensão entre questões coletivas, 
afetivas e materiais, as quais devem trazer mui-
tas discussões e desavenças. Algumas pessoas 
vão   achar que as mudanças são bem vindas, ao 
mesmo tempo em que outras pessoas se sentirão 
descartadas, ignoradas e desvalorizadas.  Afinal, 

mudanças sempre trazem algum desgaste. 
Em um mapa astral, quando existe uma qua-

dratura, este aspecto serve de aprendizado para 
os dois signos, por isso chamamos de aspectos 
tensos. Quando a pessoa vence uma quadratura 
na vida, ela aprende que deve ceder e aprender 
com a lição que está sendo proposta. A quadratura 
de Touro e Aquário propõe que Aquário seja mais 
afetuoso e Touro seja  menos irredutível para que, 
dessa forma, alcancem um diálogo mais promissor. 
No caso do ano de 2021, podemos vencer os de-
safios propostos com mais afeto e flexibilidade de 
todas as partes. 

Por Juliana Mesquita Inácio

A quadratura Júpiter e Saturno com Urano 

 
EDITAL DE PROCLAMAS 

 
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os 

documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III e IV  e  do Código Civil Brasileiro, 
 
 

ANDERSON RAFAEL RAMOS E 
VALESCA KAISER MACHADO 

 
Ele solteiro, natural de Esteio-R.S, residente e domiciliado em Torres.   Ela solteira, natural de 

Porto Alegre -R.S, residente e domiciliada em   Torres/R.S. Se alguém souber de algum 
impedimento  oponha-se na forma da lei. 

 
Torres , 19  de janeiro  de  2021. 
Bela. Roberta dos Santos Bitelo 

2ª Substituta 
                                                                                                                             

   

 

Salas de vacinas serão implantadas em ESFs de Três Cachoeiras
Até o final de fevereiro, Três 

Cachoeiras contará com mais 
três salas de vacinas, que se-
rão implantadas nos ESF 1, 3 

e 4 (Estratégia Saúde da Famí-
lia) do município. 

No momento, as salas es-
tão sendo equipadas e estru-

turadas. Posteriormente, os 
profissionais passarão por um 
treinamento, para que após 
seja dado início aos atendi-

mentos. 

-ESF 1 - José Inácio Mattos 
Filho (Chimarrão) 

- ESF 3 - Sofia Dias Rodri-
gues (Centro)  

-ESF 4 - Maria da Rocha Va-
lim (Santa Rita)
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CASTELINHO DA PRAIA DA CAL 

Foi aí que, no final dos anos 50, um casal resol-
veu construir sua primeira casa de praia em Torres, 
mais precisamente na praia da Cal. O senhor Roberto 
já tinha vindo para Torres em sua meninice, passando 
um mês nos chalés do Picoral bem na beira do mar, na 
praia Grande. Gostou tanto que prometeu um dia cons-
truir um chalé à beira mar para veranear. 

E chegara o dia. Muitas eram as opções, porém 
havia uma nova moda influenciando as construções 
naquela época. O “estilo missões”. O nome do “estilo 
missões” vem de sua denominação norte-americana: 
Missions Revival. Sua origem nos Estados Unidos re-
monta a década de 1890. Na mesma vertente neo-
colonial também figura o “neo-colonial hispânico”, 
“hispano-americano” ou “espanhol”, na época conheci-
dos como “estilo mexicano” e “bungalows california-
nos”. 

Este estilo já era frequentemente encontrado em 
construções tanto em Porto Alegre e região metropoli-
tana quanto no litoral e, portanto, foi o escolhido. 

O “bungalow” (ou bangalô) foi então construído, 
aos pés da torre do meio em frente à praia da Cal. 

A construção, inspirada em outras casas que já 
existiam na cidade, possuía um avarandado na entra-
da, poucos cômodos e um belo jardim em toda a volta. 
Um muro baixo e bem construído cercava, sem escon-
der, o belo bangalô. 

Pintado da cor bege (ou creme amarelado), o 
bangalô, parecia desaparecer entre as finas areias da 
praia da Cal, mas destacava-se ao contrastar com o 
verde do morro. Porém faltava alguma coisa para torná
-lo singular. A bela esposa de Roberto teve uma ideia: 
vamos fazer uma alta torre no lado esquerdo do chalé, 
e rodeá-la de janelas para poderemos avistar a faixa de 
areia, o mar e os morros com maior amplitude. E foi 

feita. 
De longe, o bangalô, parecia um pequeno castelo 

a beira mar, um castelo de areia a beira mar: Um cas-
telinho. A partir de então, o bangalô, passou a ser cha-
mado simplesmente de “Castelinho”. 

Nasceram os filhos, vieram os netos e o bangalô 
sempre ali, disposto a receber e abrigar quem viesse. 
Nos ensolarados verões ou fora de temporada. 

A cidade cresceu à sua volta. O Parque da Guari-
ta foi criado e muitos bangalôs, chalés e casas foram 
destruídos ou remanejados para outros locais, mas ele 
ficou. Era o símbolo da época em que se podia cons-
truir em qualquer lugar da cidade, tanto que ele foi 
construído praticamente dentro do mar.  

Velho e esquecido durante anos, o Castelinho, foi 
se deteriorando até tombar. Mas não foi o mar quem o 
derrubou reivindicando seu lugar, foi o homem. Não o 
mesmo que o construiu, outros que não o valorizaram.  

Essa poderia ser a história do antigo Castelinho 
da praia da Cal. Mas não é. 

Imaginei esta história para mostrar para aqueles 
que acham que turismo em Torres é só sol e mar. Co-
mo dizia Ruschel, Torres tem história, tem cultura, tem 
natureza, tem lazer. E isso tudo é turismo. 

Neste caso a verdadeira história poderia ser me-
lhor pesquisada e certamente narraria algo parecido 
com o que imaginei. Retornaríamos aos tempos dos 
primeiros veranistas e moradores da conhecida praia 
da Cal e seguramente conheceríamos melhor a nossa 
história. 

Cada antiga casa, cada antigo prédio que é des-
truído, é destruído com ele um pouco da história da 
cidade, é destruído o turismo, é destruído o imaginário 
das pessoas, é destruída a cultura. Nosso patrimônio 
edificado tem um grande potencial turístico e pode 

complementar muito bem os produtos e atrativos turísti-
cos que já temos.  

Será que os turistas/veranistas conhecem nossos 
prédios históricos? Eu diria que poucos, nem mesmo 
nós torrenses conhecemos a história de alguns. 

Nossa sorte é que ainda temos vários prédios que 
podem nos contar suas histórias e até a própria história 
da cidade. A igreja matriz São Domingos, por exemplo, 
tem esse poder. Ela está ali há quase duzentos anos, e 
presenciou a passagem de várias figuras ilustres da 
cidade, do estado, do país e até do mundo. A casa 
número 1, onde viveu o famoso Alferes Manoel Ferreira 
Porto é outro prédio impregnado de história. Este, es-
quecido e maltratado durante os anos, mas com um 
grande potencial turístico/histórico/cultural. A antiga 
casa de cultura, casa da terra, morada do acendedor 
de lampiões, Elói Krás Borges, ainda de pé e suas pa-
redes devem ter ouvido muito história da cidade, pois 
até abrigou durante alguns anos o jornal O Torrense.  

Esses são alguns dos mais antigos, mas existem 
outros “menos antigos” que também estão de pé e fize-
ram e ainda fazem parte da nossa história. Só que, 
assim como os outros, estão desaparecendo da noite 
para o dia. Sobraram poucos prédios, e por este motivo 
poderiam facilmente serem preservados, mas não são. 
É uma pena que eles não sejam protegidos de maneira 
eficiente. 

Uma pena, pois perdemos a chance de visitá-los 
(conhecê-los) e ouvirmos, da boca de profissionais, 
belas (e verdadeiras) histórias desses prédios que tes-
temunharam boa parte da história da cidade.  

Isto é Turismo, com certeza! 
 

Fonte: Blog Dzeitrs: Um pouco do Estilo Missões. 

O s lugares mais bonitos de Torres estão à beira 
mar. A famosa praia da Guarita, a praia Grande, 

a prainha e a praia da Cal fazem desta costa, uma das mais 
formosas de todo o Brasil. O olhar da cidade para estes lo-
cais turísticos se aguçou a partir do turismo balnear implan-
tado pelo Picoral em 1915. Com isso os frequentadores do 
Balneário Picoral foram gostando do local e construindo 
seus chalés, primeiramente na parte alta da cidade, se espa-
lhando pela prainha e mais tarde para a parte baixa da beira 
mar. Lá pelos anos 20, a praia da Cal era só areia e mar, 
mas com o passar dos anos as dunas foram domadas e 
moradores e veranistas foram, aos poucos, construindo suas 
moradias.  
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